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   IP:  ¡basta!,  la  inseguridad  pega  ya  a  la  economía   

  
Avala  IFT  espionaje  a  telecom   

   Pemex  libra  la  caída  petrolera;;  es  de  las  más  rentables  del  mundo   

   Mandos  del  Ifai  se  suben  sueldos  y  cesan  a  su  antojo   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Postulados  por  el  PRI  no  reflejan   impulso  a   juventud:  Aunque  Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  del  
Partido  Revolucionario  institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  asegura  que  su  dirigencia  tiene  el  compromiso  serio  de  impulsar  a  
las  nuevas  generaciones,  en  las  postulaciones  de  precandidatos  a  diputados  federales  se  observó  lo  contrario.  Consciente  
de  esta  situación,  el  dirigente  del  PRI  en  el  estado  se  justificó  diciendo  que  tampoco  se  puede  despreciar  la  experiencia  
que  han  adquirido  sus  cuadros;;  es  por  ello  que  para  las  elecciones  locales  de  2016  será  un  reto  impulsar  al  sector  juvenil.  
La  semana  pasada,  el  PRI  concluyó  el  registro  de  seis  de  sus  precandidatos  a  diputados  federales:  Alfredo  Bejos  Nicolás,  
Fernando  Moctezuma  Pereda,  María  Gloria  Hernández  Madrid,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  Carolina  Viggiano  Austria  y  
Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta.  Todos  ellos  al  menos  en  una  ocasión  han  sido  diputados  locales,  además  de  tener  varios  
encargos   en   la   administración   pública,   desde   secretarías   estatales   hasta   encargos   de   dirección   en  puestos   federales.  

arlos  (a  los  jóvenes)  y  es  un  reto  latente,  pero  tampoco  puedo  despreciar  la  experiencia  (de  otros  
cuadros).  Puedo  decir  que  hay  otras  posibilidades  en  los  que  los  hemos  impulsado;;  por  ejemplo,  desde  el  sector  juvenil  y  

icolor.  Además,  dijo  que  este  sector  juvenil  es  tomado  en  cuenta  dentro  de  los  trabajos  

ó  que  el  2015  será  la  antesala  para  que  el  PRI  conforme  en  sus  cuadros  a  los  
cargos  de  elección  popular  en  municipios  y  diputaciones  locales  a  jóvenes.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Criterio-Reconoce  consejera  del  PRD  que  hay  una  crisis  de  credibilidad:  Rosa  Olivia  García  Villeda,  consejera  
estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  reconoció  (PRD)  originaria  de  Tula,  dijo  que,  al  igual  que  otros,  su  partido  

da  candidato  de  cada  partido  hay  
Sobre  las  

próximas  elecciones  de  diputados  federales,  García  Villeda  dijo  que  su  partido  puede  ganar  en  Tula  si  el  aspirante  tiene  

convenza  a  la  ciudadanía  con  gestión  pública,  política  pública  y  trabajar  a  raíz  del  suelo  con  las  personas  para  saber  todas  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Tezontepec  o  Emerita  Díaz  que  es  de  Tepeji,  aunque  en   la  política   tienes  que   llegar  a  acuerdos  y  es   lo  que  estamos  

e  se  politice,  aunque  la  palabra  político  ya  está  estigmatizada,  pues  si  eres  político  
(Jesús  González,  página  10)  

Milenio-Reconoce   Samperio   hartazgo   social   por   políticas   chapulines:   El   hecho   de   que   los   partidos   políticos  
solapen  a  los  llamados  chapulinés  provocan  hartazgo  y  el  repudio  ciudadano,  aseguró  Teresa  Samperio  León,  considerada  
como  la  líder  moral  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo  y  aseguró  que  se  trata  de  personajes  sin  
dignidad  que  se  burlan  del  electorado.  La  perredista  consideró  que  los  políticos  que  van  de  un  cargo  a  otro  sin  concluir  
con  las  responsabilidades  respectivas,  no  merecen  que  el  voto  ciudadano.  "La  política  es  de  vocación  y  convicción,  que  
debe  reflejarse  en  el  compromiso  con  las  causas  de  las  mayorías,  de  los  que  menos  tienen,  a  los  que  no  ven,  no  oyen  y  
quienes   no   tienen   las   posibilidades   para   tener  mejores   condiciones   de   vida   porque   solamente   esa   clase   de   políticos  
chapulines,  aliados  con  los  intereses  de  unos  cuantos,  son  los  que  tienen  al  pueblo  engañado  y  oprimido",  insistió.  Advirtió  
que  las  sublevaciones  sociales  que  han  surgido  en  México  se  deben  a  los  errores  que  comete  la  "clase  política"  del  país,  
que  no  se  rige  ni  guía,  dijo,  por  mínimas  normas  y  principios  morales.  "No  votar  por  este  tipo  de  políticos  es  un  llamado  
a   la  mínima   inteligencia,   promovido   por   la   indignación,   cualquier   gente   consiente   debe   de   protestar   al   respecto   y   la  
exigencia  a  todos  los  partidos  políticos,  incluido  el  PRD,  es  que  ya  basta  de  burlarse  del  pueblo  y  de  las  militancias,  basta  
de  los  mismos,  de  gente  corrupta  que  solamente  quiere  brincar  de  poder  en  poder  para  hacerse  de  dinero,  que  carece  de  
toda  moral,  compromiso  y  conciencia  social",  expresó.  Samperio  León  rechazó  que  la  postulación  reiterada  de  los  mismos  
perfiles  y  el  traslado  de  un  puesto  a  otro,  corresponda  al  reconocimiento  social  por  el  trabajo  y  resultados  que  entregan.  
"Eso  es  una  gran  mentira,  habrá  quizá  sus  excepciones,  es  más  bien  un  criterio  que  se  utiliza  para  sustentar  la  carrera  
política,  pero  esta  debe  ser  auténtica  de  trayectoria,  que  debe  ser  muy  analítica,  pero  bien  discernido  el  término,  porque  
el  hecho  de  ocupar  cargos  de  elección  popular  o  públicos,  uno  tras  otro  y  tras  otro,  no  se  llama  carrera  política",  sostuvo.  
(Janet  Barragán,  página  11)  
Milenio-Solo  cuando  se  cumple  se  puede  dejar  un  cargo:  PAN:  De  acuerdo  con  el  presidente  del  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón,  sólo  cuando  se  cumple  con  la  expectativa  ciudadana  se  tiene  derecho  
a  aspirar  nuevamente  a  un  cargo  de  elección  popular,  partidista  o  en  la  administración  pública.  "Lo  que  se  tiene  hoy  que  
valorar  es  dar  espacio  a  nuevos  cuadros  y  personas  que  tengan  ganas  de  hacer  algo  diferente.  Al  político  se  le  debe  juzgar  
siempre  por  los  resultados,  ya  sea  para  bien  o  para  mal,  en  el  caso  de  un  servidor  hoy  deje  la  alcaldía  por  dirigir  a  un  
partido,  pero  si  se  ha  cumplido  con   los  compromisos  que  se  hacen  cuando  tocamos  puertas  del  electorado,   tendrá  el  
respaldo  ciudadano,  de  lo  contrario  el  pueblo  ya  aprendió  a  castigarnos  cuando  no  cumplimos  con  la  expectativa",  aceptó.  
El   recién  electo  dirigente  de  Acción  Nacional  en  Hidalgo  sostuvo  que  existe   incertidumbre  respecto  de   los  candidatos,  
producto  de  un  desgaste  que  dijo:  "se  trae  en  la  clase  política  a  nivel  nacional  y  mucho  se  debe  a  los  acontecimientos  de  
los  últimos  años  en  el  país,  donde  no  hay  cumplimiento  en  lo  económico  y  prevalece  la  necesidad  ciudadana'',  insistió.    
(Janet  Barragán,  página  11)  
Milenio-Incorrecto  y  anti  ético  que  políticos  dejen  sus  cargos  sin  concluir:  Los  políticos  chapulines  o  también  
llamados  trapecistas  provocan  la  incredulidad  ciudadana  en  los  partidos  y  en  la  política  en  general,  consideró  el  presidente  
del  Consejo  Estatal  del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  Francisco  Patiño  Cardona,  quien  se  unió  al  llamado  
del  sector  empresarial  para  no  votar  por  quienes  dejan  un  encargo  público  con  acciones  inconclusas  para  aspirar  a  otro.  
"Este  tipo  de  políticos  se  ven  en  Hidalgo  en  la  mayoría  de  los  partidos,  sobre  todo  de  los  cuatro  que  conforman  las  fuerzas  
políticas  principales;;  el  PRI,  PAN,  PRD  y  Verde  Ecologista,  en  este  último  hay  varios  que  fueron  representantes  ciudadanos  
para   luego  entrar  a  cargos  de   la  administración  pública,  yen  el  PRI  es  el  mismo  caso,  no  es  correcto  ni  ético  que  no  
terminen  un  puesto  y  estén  pensando  en  otro,  lo  que  buscan  es  prologarse  en  el  poder  por  el  poder  que  no  le  sirve  a  
nadie",  consideró.  Patiño  Cardona  señaló  que  los  chapulines  son  parte  de  los  problemas  que  tienen  los  partidos  políticos  
y  que  provoca  que  la  ciudadanía  no  crea  en  los  partidos  políticos,  salen  reprobados,  con  la  calificación  más  baja,  a  lado  
de  los  policías  porque  no  hay  confianza  en  ellos.  "Vemos  muchos  casos  de  enriquecimiento  ilícito  de  políticos  desde  el  más  
alto  nivel  hasta  el  más  modesto,  personas  que  transitan  por  la  política  y  aparecen  como  multimillonarios  en  poco  tiempo,  
esto  es  de   lo  que  más   reprueba   la  ciudadanía  y  paradójicamente   tenemos  más  de  60  millones  de  pobres  en  el  país,  
entonces  la  gente  no  cree  ni  en  los  partidos  ni  en  los  políticos  de  derecha  o  izquierda,  que  ven  los  cargos  públicos  como  
negocios",  manifestó.  El  fundador  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  en  Hidalgo,  Patiño  Cardona  señaló  la  situación  
del  poder  público  como  negocio  en  el  PRD  como  la  principal  causa  que  lo  hundió  en  una  crisis  interna  yen  el  desprestigio  
social  nacional.  "Es  una  crisis  de  valores  en  la  política  mexicana  muy  grave.  Los  chapulines  son  personas  que  no  tienen  
ideología  definida,  sin  principios  y  que  sólo  buscan  el  dinero  y  el  poder  público  por  el  poder.  No  tienen  proyectos  auténticos,  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

3  de  21  

son  personas   oportunistas   que  buscan   ese   trabajo   para   enriquecerse,   no  dan   confianza   y   no   son   confiables",   reiteró  
Francisco  Patiño  Cardona,  en  entrevista.  (Janet  Barragán,  página  11)  
Crónica-Instituye  Morena   lugares   y   fechas   para   asambleas:   Listos   lugares   y   fechas   para   celebrar   Asambleas  
Distritales  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  en  Hidalgo,  donde  aprobarán  los  siete  perfiles  inscritos  para  
contender  por  una  diputación  federal  en  la  contienda  del  7  de  junio.  De  acuerdo  con  el  dirigente  estatal,  Andrés  Caballero  
Cerón,  prevalece  apertura  total  para  que  la  militancia  participe.  Aunque  algunos  militantes  manifestaron  en  redes  sociales  
cierto  malestar  ante  la  poca  difusión  de  convocatorias,  el  líder  de  Morena  en  el  estado  sostuvo  que  estos  documentos  son  
publicitados  con  transparencia.  El  próximo  1  de  febrero  Morena  efectuará  las  siete  reuniones  en  cada  distrito,  donde  los  
afiliados  acudirán  a  valorar  y  aprobar  a  precandidatos  a  diputados  federales;;  las  convocatorias  son  enviadas  a  domicilios,  
además  de  realizar  perifoneo  en  comunidades.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
Crónica-Atentos  a  mandato  nacional  para  elegir  sus  abanderados:  Los  integrantes  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD)    a  la  espera  del  próximo  Consejo  Nacional,  a  realizarse  el  14  de  febrero,  pues  es  ahí  donde  decidirán  
quienes  serán  los  candidatos  definitivos  del  partido.  Al  respecto  el  dirigente  de  Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN),  
Aurelio  González,  señaló  que  ese  sector  del  perredismo  en  Hidalgo  también  registró  una  fórmula  en  cada  distrito  federal  
de  Hidalgo,  pues  el   interés  es  tener  cobertura  en  todo  el  territorio.  Aunque  reconoció  que  el  consejo  tomará  la  última  
palabra   respecto   a   quienes   contenderán   en   el   proceso   que   culminará   en   julio,   con   todo   y   que   existan   figuras   con  
antecedentes  y  una  trayectoria  reconocida.  Resaltó  que  los  integrantes  de  IDN  tienen  una  participación  activa  e  importante  
en  todos   los  distritos,  pero  tienen  prioridad  en  casos  como  Pachuca  y  Tepeapulco,  además  del  municipio  de  Tula.  De  
acuerdo  con  la  dirigencia,  el  IDN  colabora  para  que  el  PRD  sea  un  partido  con  honestidad,  donde  hoy  en  día  la  prioridad  
es  la  claridad  de  todos  los  actores,  pero  además  busca  promover  la  unidad  y  la  transparencia.  Agregó  que  la  visión  es  de  
participación  y  acuerdos,  pues  el  PRD  está  conformado  por  todos  los  militantes  y  ciudadanos  simpatizantes  que  lo  prefieren  
como  opción,  más  allá  del  desprestigio  que  algunos  sectores  han  tratado  de  emplear  contra  ese  organismo  político,  por  lo  
que  el  mensaje  es  de  colaboración  para  rescatar  las  bases  del  perredismo.  (Sara  Elizondo,  página  10)  
Crónica-Priorizan  PRD  y  PT  vigilancia  de  casillas:  Los  Partidos  del  Trabajo  (PT)  y  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  
Hidalgo  pugnarán  por  el  cuidado  de  casillas  para  la  próxima  elección,  es  un  tema  sensible  para  la  militancia,  ya  que  no  en  todos  los  
municipios  hay  cobertura  de  uno  y  otro  organismo  político.  De  acuerdo  con  el  PT,  desde  el  mes  pasado  y  durante  el  inicio  de  este  año  
se  han  dado  diversas  pláticas,  principalmente  telefónicas,  para  abordar  el  tema.  La  consideración  es  que  se  trata  de  una  situación  
importante  de  abordar,  pues  la  cobertura  del  PRD  no  es  al  cien  por  ciento,  y  la  del  PT  es  menor  al  70  por  ciento,  por  lo  que  es  necesario  

empre  tuvimos  el  tema  de  que  donde  no  hay  representante  de  casillas  nos  meten  gol  y  nos  quitan  votos,  
  De  ahí  que   la  decisión  en  primera   instancia  es  cuidar   las  casillas,  además  de  hacer  que  el  proceso  se  desarrolle  

conforme  a  la  legalidad   El  objetivo  es  sacar  adelante  el  proceso  electoral  con  los  menos  incidentes  posibles  para  ambos  organismos  
políticos.  (Sara  Elizondo,  página  10)  
Crónica-En   tiempo  y   forma:   siguen   con  protocolo   para  precandidatos:   El   fin   de   semana   enviaron   al   Comité  
Ejecutivo  Nacional  (CEN),  las  carpetas  de  Carolina  Viggiano  y  Guadalupe  Chávez  con  los    requisitos  que  establece  en  la  
convocatoria  para   los  aspirantes  a  una  diputación   federal  por  el  principio  de  mayoría  relativa  por  el  procedimiento  de  
Comisión  para  Postulación  de  Candidatos  para  el  periodo  2015-2018.  Fue  el  presidente  del  Órgano  Auxiliar  Estatal  de  la  
Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  José  Gonzalo  Badillo  Ortiz,  quien  
pormenorizó  que  al  presentarse  solo  una  aspirante  por  cada  distrito  se  suprime   la   fase  previa.  Asimismo  Badillo  Ortiz  

los  sectores  y  organizaciones  a  escala  nacional,    consejeros  políticos  de  los  tres  niveles,  militancia  registrada  en  el  padrón  

enviará  la  información  a  México  a  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos,  la  cual  emitirá  el  dictamen  definitivo.  Además  
que   los   cuatro  precandidatos  por  el   procedimiento  de  Convención  de  Delegados  de   los  Distritos   III,   con   cabecera  en  
Actopan,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio;;  V  de  Tula,  Pedro  Moctezuma  Pereda;;     VI  de  Pachuca,  Alfredo  Bejos;;  y  VII  de  
Tepeapulco,  Gloria  Hernández  Madrid;;  el  próximo  18  de  febrero  deberán  acudir  a  sus  cabeceras  distritales  para  asistir  a  
la  Convención,  se  espera  una  asistencia  de  alrededor  de  2  mil  delegados  en  cada  una  de  ellas.  Los  precandidatos  por  este  
proceso,  en  cuanto  tengan  el  registro  definitivo  del  Comité  Nacional  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos,  podrán  
iniciar  su  precampaña  que  iniciará  el  27  de  enero  para  que  concluya  el  17  de  febrero.  (Alberto  Quintana,  página  10)  
El  Independiente-Rendirán  protesta  en  marzo  los  seis  precandidatos  del  PRI:  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-En  febrero,  CEN  del  PRI  dictaminará  candidaturas  de  Viggiano  y  Chávez:  (Yina  Bautista,  
página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-TOMARÁN  protesta  PRECANDIDATOS  priistas  4  de  MARZO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-El  4  de  marzo  tomarán  protesta  los  precandidatos  del  PRI:  (Redacción,  página  04A)  
Uno  más  Uno-Próximo  4  de  marzo  tomaran  protesta  los  precandidatos  del  PRI:  (Redacción,  página  04)  
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El  Independiente-Busca  PAN  aprovechar  inconformidad  priista  por  designación  de  foráneo:  El  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  busca  aprovechar  la  inconformidad  de  los  militantes  del  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  la  Huasteca  
con  la  designación  como  precandidata  de  Carolina  Viggiano,  y  para  ello  nombrará  a  un  aspirante  panista  con  arraigo  en  
dicha  región.  Así  lo  aseguró  el  líder  albiazul  en  la  entidad  Asael  Hernández  Cerón,  quien  recordó  el  revuelo  que  provocó  

  
después  sean  diputados  por  otras  regiones,  cuando  de  por  sí  es  difícil  encontrar  a  los  legisladores  después  que  toman  el  

   ue  conviene  que  los  candidatos  sean  de   la  
  

rmes  decidan  apoyar  al  
abanderado  de  Acción  Nacional.  

  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital  Hidalgo-MONTEALEGRE  y  Yuseb  Yong,  confirman  precandidatura  por  el  PAN: El  plazo  para  que   los  
aspirantes  a  diputados  federales  entreguen  su  documentación  para  ser  precandidatos  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  
se  alargó  hasta  el  miércoles;;  informó  el  presidente  de  este  instituto  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón.  Detalló  que  hasta  
el  momento,  sólo   le  han  notificado  su   registro  como  precandidatos  Roxana  Montealegre  y  Yuseb  Yong,  ambos  por  el  
distrito  de  Pachuca.  Sin  embargo,  sin  dar  nombres,  manifestó  que  se  han  acercado  a  él  otras  personas  que  han  señalado  
su  interés  de  registrarse  como  precandidatos,  por  lo  que  se  les  ha  explicado  cómo  pueden  hacer  los  trámites  en  la  página  
del  CEN  blanquiazul.  Respecto  a  Xóchitl  Gálvez,  Hernández  Cerón  indicó  que  desconoce  si  se  ha  registrado,  "la  vez  que  
hablé  con  ella  sigue  en  la  postura  de  participar;;  sin  embargo,  no  sé  por  qué  vía  se  habrá  de  registrar".  Asimismo,  comentó  
que  el  ánimo  de  participar  de  Xóchitl,  se  debió  a  que  algunos  panistas  le  hicieron  la  invitación;;  no  obstante,  dijo  que  hasta  
el  momento  no  hay  nada  claro  en  este  sentido.    Alejandro  Moreno  Por  otra  parte,  el  presidente  del  PAN  en  Hidalgo  dio  
a  conocer  que  ha  tratado  de  comunicarse  con  el  ex  líder  blanquiazul,  Alejandro  Moreno  Abud,  pero  no  ha  tenido  respuesta  
positiva;;  detalló  que  le  ha  mandado  mensajes  y  le  ha  llamado,  y  no  ha  respondido.  No  obstante,  confió  en  que  en  breve  
se  pueda  reunir  con  Moreno  Abud  para  platicar  algunas  cuestiones  del  cambio  de  dirigencia.    (Sergio  Juárez,  página  
06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Le  cargan  al  INE  17  mil  actualizaciones  en  4  días:  En  cuatro  días,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  
Hidalgo  aplicó  17  mil  372  trámites  de  actualización  de  credenciales,  tarea  realizada  antes  que  se  venciera  el  plazo  el  15  
de  enero  pasado.  Como  lo  constató  Criterio,  en  los  últimos  días  de  la  campaña  intensa  de  renovación  que  organizó  el  INE  
miles   de   hidalguenses   abarrotaron   los   11  módulos   fijos   de   atención   ciudadana,   instalados   en   cada   una   de   las   siete  
cabeceras  distritales  en  Hidalgo.  Esto,  con  la  intención  de  actualizar,  renovar  o  tramitar  sus  micas  y  poder  votar  en  los  
comicios  del  próximo  7  de  junio,  cuando  la  ciudadanía  elija  siete  diputados  federales  de  mayoría  relativa.  Para  realizar  
este  trabajo,  el  Registro  Federal  de  Electores  (RFE)  lanzó  una  campaña  desde  el  pasado  1  de  septiembre  a  través  de  radio,  
televisión,  medios  impresos  y  electrónicos.  Por  las  credenciales  con  terminación  09,  12  y  las  tramitadas  durante  2013,  el  
personal  del  organismo  electoral  realizó  visitas  domiciliarias  a  fin  de  notificar  a  los  ciudadanos.  En  los  primeros  dos  casos  
para  informales  que  esas  micas  ya  no  son  válidas  para  votar  ni  como  medio  de  identificación.  En  el  segundo  caso,  los  
propietarios  fueron  avisados  de  que  las  micas  que  no  fueran  recogidas  antes  del  15  de  enero  serían  destruidas.  Durante  
la  campaña,  el   INE   informó  que  se  realizaron  154  mil  160  trámites;;  de   los  cuales,  51  mil  647  fueron  para  cambio  de  
domicilio.  Los  distritos   federales  con  cabecera  en  Pachuca  (VI),  Tepeapulco  (VII)  y  Actopan  (III)  registraron  el  mayor  
número  de  modificaciones.  Asimismo,  se  realizaron  47  mil  330  reposiciones,  32  mil  164  nuevas  inscripciones;;  15  mil  515  
correcciones  de  domicilio;;  5  mil  268  correcciones  de  datos,  mil  472  remplazos  y  764  reincorporaciones.  Los  ciudadanos  a  
quienes   les  sean  robadas  o  extravíen   las  credenciales  de  elector  podrán  hacer  el  trámite  de  reposición  hasta  el  31  de  
enero,   tomando   en   cuenta   que   sus   plásticos   no   presentarán   ningún   cambio   de   datos.   Todas   las  micas   deberán   ser  
entregadas   por   el   INE   a  más   tardar   el   1   de  marzo.  De   acuerdo   con   el   organismo   comicial,   durante   este   periodo   se  
presentaron  133  mil  862  credenciales,  siendo  el  primero  el  distrito  federal  con  cabecera  en  Pachuca  (VI),  con  31  mil  292  
plásticos,  seguido  de  Tepeapulco  y  Actopan,  con  22  mil  467  y  19  mil  124  credenciales,  respectivamente.  (José  Antonio  
Alcaraz,  página  06)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Milenio-Funcionarios  que  van  de  un  puesto  a  otro  es  por  méritos:   El   presidente  de   la   Junta  de  Gobierno  del  
Congreso.  de  Hidalgo,  Ernesto  Gil  Elorduy,  aseguró  que  quienes  dejan  sus  encargos  para  postularse  a  puestos  de  elección  
popular,  no  abandonan  sus  trabajos  y  promesas   inconclusas,  ni  deben  catalogarse  como  chapulines,  pues  dijo  que  su  
labor  tiene  "continuidad  natural"  a  través  de  sus  sucesores.  En  total  fueron  dos  diputadas  de  la  fracción  legislativa  local  
del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI),  quienes  solicitaron   licencia  para  postularse  como  precandidatas  de  este  
instituto  político  a  diputadas  federales,  por  lo  que  el  coordinador  del  Congreso  aseguró  que  se  trata  de  un  reconocimiento  
a  su  desempeño  como  representantes  populares.  "Todos  los  compañeros  legisladores  y  políticos  tienen  una  carrera  de  
servicio  público  y  no  lo  veo  de  esa  manera  que  salen  de  un  lugar  a  otro  lugar  (chapulines),  siguen  representando  a  la  
ciudadanía  y  al  pueblo,  tienen  experiencia,  capacidad  y  vocación  de  servicio,  no  lo  vería  como  algo  negativo,  al  contrario  
creo  que  quienes  son  llamados  tienen  los  méritos  suficientes  para  seguir  sirviendo  con  su  experiencia  y  capacidad  al  pueblo  
de  Hidalgo  a  través  de  una  elección  popular  como  la  que  se  hace  a  nivel  federal",  consideró.  Respecto  a  la  postulación  y  
el  impulso  de  cuadros  políticos  nuevos,  en  el  entendido  de  que  sean  jóvenes  quienes  'encabecen  las  postulaciones,  Gil  
Elorduy   sostuvo   que   existen   muchos   espacios   y   no   necesariamente   corresponden   a   las   responsabilidades   de  
representación  ciudadana.  "Cada  estado  tiene,  de  acuerdo  con  su  población  un  número  determinado  de  espacios  políticos,  
pero  en  la  administración  pública  también  se  hace  carrera  política  de  manera  que  los  jóvenes  están  impulsando  muy  fuerte  
su  participación",  reconoció.  Puntualizó  que  quienes  dejan  encargos,  previo  a  una  nueva  representación  popular,  no  dejan  
las  encomiendas  a  la  mitad  ni  corresponde  a  una  irresponsabilidad.  "Creo  que  responden  de  manera  eficaz  y  comprometida  
a  una  encomienda,  así  como  hacerlo  de  manera  eficaz  y  comprometida,  y  los  méritos  que  se  tienen  es  para  continuar  
sirviendo   al   pueblo   de   Hidalgo,   no   es   dejarla",   manifestó.   El   legislador   local   aseguró   que   las   nuevas   postulaciones  
corresponden  a  un  reconocimiento  y  continuación  al   trabajo  político,  con   los  méritos  suficientes  por  quienes  han  sido  
distinguidos  por  parte  de  sus  organizaciones  políticas.  Al  cuestionarle  sobre  el  caso  específico  del  ex  diputado  local  por  el  
Distrito  II  con  cabecera  en  Pachuca,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  solicitó   licencia  en  mayo  de  2014  para  encabezar   la  
Secretaría  de  Turismo  y  Cultura  del  Gobierno  de  Hidalgo,  Gil  Elorduy,  rechazó  que  se  trate  de  promesas  de  campañas  
inconclusas,  así  como  acciones  y  proyectos  institucionales  incompletas.  "Son  promesas  y  actividades  públicas  que  tienen  
un  seguimiento  natural,  de  las  necesidades  sentidas  que  se  tienen  en  cada  uno  de  los  municipios,  yo  insisto,  se  trata  de  
un  reconocimiento  al  desempeño  que  ha  tenido  en  los  diversos  cargos  y  que  el  partido  que  los  postula  considera  que  son  
suficientemente  capaces  para  ganar  una  elección  y  para  llevar  a  cabo  actividades  que  respondan  a  los  intereses  del  partido  
y  del  pueblo  de  Hidalgo",  insistió.  SOLIDEZ  EN  NUEVOS  CUADROS  En  tanto,  el  presidente  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  
Crespo  Arroyo,  reconoció  la  falta  de  solidez  de  nuevos  cuadros  al  interior  del  instituto  político  y  subrayó  que  la  principal  
aspiración  del  Revolucionario  Institucional  es  postular  perfiles  jóvenes  y  nuevas  caras.  Dijo  no  preocuparse  por  el  costo  
político  que  pudiera  derivar  la  postulación  de  aspirantes  por  los  que  ya  se  voto  y  no  concluyeron  los  encargos;;  sin  embargo,  
negó  que  la  reiterada  postulación  de  algunos  perfiles  corresponda  a  la  falta  de  liderazgos.  "Son  escenarios,  lo  que  hemos  
pedido  en  el  PRI  estatal  es  que  sea  gente  comprometida  (los  candidatos),  todos  los  representantes  populares  debemos  
dar   respuestas   y   resultados   desde   el   encargo   que   tengamos",   dijo.  Claves     Hacen  un   llamado   -La   Confederación  
Patronal  de  la  República  Mexicana  (Coparmex)  en  Hidalgo  hizo  un  llamado  a  los  empresarios  y  la  ciudadanía  en  general  
para  que  en  las  próximas  elecciones  no  voten  por  quienes  renunciaron  a  su  cargo  para  saltar  a  otro  mejor,  denominados  
chapulines.    -Coparmex  lanzó  la  campaña  No  votes  por  chapulines  en  el  Distrito  Federal  el  pasado  16  de  enero  con  el  
objetivo  de  analizar  otras  opciones  antes  de  votar  por  un  candidato  que  dejó  inconcluso  su  cargo  para  acceder  a  otro.    
-El   organismo  empresarial   en  Hidalgo   anunció   que  dará   todo   su   apoyo   a   aquellos   candidatos   que   se   conduzcan   con  
transparencia  y  que  tengan  un  plan  de  trabajo  claro  para  los  próximos  comicios  en  la  entidad.  (Janet  Barragán,  página  
10)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Disminuye   la  violencia  vs  mujeres   indígenas:  García:  Rosa  Olivia  García  Villeda,   consejera  estatal  del  
Partido  de   la  Revolución  Democrática  reconoció  (PRD)  originaria  de  Tula,  dijo  que,  al   igual  que  otros,  su  partido  está  

ional,   porque   si   nosotros   vemos   a   cada   candidato   de   cada   partido   hay  
Sobre  las  

próximas  elecciones  de  diputados  federales,  García  Villeda  dijo  que  su  partido  puede  ganar  en  Tula  si  el  aspirante  tiene  

convenza  a  la  ciudadanía  con  gestión  pública,  política  pública  y  trabajar  a  raíz  del  suelo  con  las  personas  para  saber  todas  

que  su  partido  ti
Tezontepec  o  Emerita  Díaz  que  es  de  Tepeji,  aunque  en   la  política   tienes  que   llegar  a  acuerdos  y  es   lo  que  estamos  
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la  importancia  de  que  la  población  salga  a  votar,  pues  es  un  derecho  de  todo  
o  

(Yossimar  Durán,  página  08)  
Crónica-Promueven  en  el  IHM  plan  contra  violencia:  (Milton  Cortés,  página  08)  
Capital  Hidalgo-Centro  de  Justicia  para  Mujeres  ofrece  atención  ante  casos  de  violencia:  (Sergio  Juárez,  
página  03)  
Plaza  Juárez-54%  de  mujeres  hidalguenses  sufren  violencia:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  03A)  
Milenio-Entregarán   pantallas   aún   en   las   campañas:   El   delegado   de   la   Secretaría   de   Gobernación   (Segob)   en  
Hidalgo,  Daniel  Alejandro  Lara  Baños,  informó  que  la  entrega  de  pantallas  del  programa  para  la  transición  a  la  Televisión  
Digital  Terrestre  (TDT),  no  se  detendrá  durante  las  campañas  de  los  aspirantes  a  diputados  federales.  Esta  determinación  
no  quebranta  la  Ley  Electoral,  dijo,  pues  la  entrega  obedece  a  un  mandato  constitucional  como  parte  de  la  reforma  en  
Telecomunicaciones.  Mencionó  que  de  septiembre  del  año  pasado  a  la  fecha,  de  las  144  mil  pantallas  que  se  tiene  como  
meta  a  entregar  en  Hidalgo,  79  mil  207  ya  han  sido  repartidas  en  40  municipios,  es  decir,  hay  un  86  por  ciento  de  avance.  
Precisó  que  esta  primera  entrega  concluirá  en  marzo  y  la  segunda  etapa  iniciará  en  abril,  cuando  iniciarán  formalmente  
las  campañas  electorales  de  los  aspirantes  a  diputados  federales.  El  funcionario  federal  mencionó  que  para  la  segunda  
etapa  la  meta  es  entregar  200  mil  pantallas,  las  cuales  deberán  quedar  repartidas  en  su  totalidad  el  último  día  del  año,  
fecha  en  la  que  se  dará  el  apagón  analógico.  El  apagón  analógico  es  el  pro-ceso  mediante  el  cual  se  dejarán  de  transmitir  
las  señales  analógicas  de  televisión  abierta  para  transmitir  digitales  y  dar  paso  a  la  Televisión  Digital  Terrestre.  Quienes  
no  cuenten  con  una   televisión  que   reciba  señales   digitales  o  un  decodificador   capaz  de   reproducirlas  conectado  a  un  
televisor  analógico,  ya  no  podrán  ver  la  programación  de  la  televisión  abierta.  Lara  Baños  precisó  que  los  beneficiaros  de  
las  pantallas  se  obtienen  de  los  padrones  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  Liconsa  y  Prospera,  "la  gente  
más  necesitada".  Ante  la  determinación  de  que  la  entrega  de  pantallas  no  se  detendrá  en  las  campañas  electorales,  el  
delegado  reconoció  que  esto  podría  molestar  a  los  partidos  políticos  por  lo  que  reunirá  con  los  dirigentes  estatales  para  
explicarles  el  por  qué  no  se  puede  detener  este  programa.  "Yo  espero  en  estos  días  sentar-me  con  todos  ellos  y  explicarles  
que  jurídicamente  estamos  en  esa  posibilidad  de  hacerlo,  que  si  quieren  mandar  visores,  si  quieren  mandar  gente  a  ver  
la  entrega,  no  se  está  dando  ningún  mensaje  al  mensaje  técnico  de  por  qué  se  les  está  dando  una  pantalla",  dijo.  Afirmó  
que  la  entrega  de  pantallas  no  tiene  ningún  tinte  electoral,  "hoy  debemos  cuidar  mucho  que  la  entrega  no  sea  en  ese  
sentido".  Lara  Baños  recordó  también  que  los  partidos  políticos  a  nivel  nacional  han  pedido  revisar  la  entrega  del  programa  
por   lo   que   reiteró   que   en  Hidalgo  hay   apertura   para   esta   revisión   en   la   repartición   de   las   pantallas.   Además,  Daniel  
Alejandro  Lara  puntualizó  que   la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  no  esperará  hasta  junio   que  ter-mine  el  
proceso  electoral  para  la  entrega  de  las  pantallas,  por  lo  que  en  Hidalgo  la  segunda  etapa  podría  iniciar  a  mediados  del  
mes  de  abril.  "No  vamos  a  esperarnos  a  acabar  el  proceso  electoral,  dentro  de  las  campañas  vamos  a  seguir  con  este  
trabajo;;  es  un  trabajo  muy  discreto,  con  los  beneficiarios  de  las  pantallas  nada  más,  no  he  hemos  hecho  ni  difusión  ni  
eventos  masivos,  porque  lo  hacemos  en  bloques  para  que  la  gente  no  esté  esperando  mucho,  no  son  eventos  de  discursos,  
no   son   eventos  masivos   donde   reunamos   a   la   gente   y   se   den  discursos   políticos,   son   eventos  meramente   técnicos",  
explicó.  Añadió  que  en  la  primera  etapa  se  cubrirán  40  municipios  con  la  entrega  de  las  pantallas,  y  en  la  segunda  etapa  
cubrirán  44  municipios  como  parte  del  programa  para  la  transición  a  la  Televisión  Digital  Terrestre.    (Alejandro  Reyes,  
página  07)  
Crónica-Niega  Finanzas  nuevas  deudas  para  la  entidad  durante  el  2015:  Descartó  el  gobierno  del  estado  para  
2015   una   nueva   deuda      para   enfrentar   la   situación   económica   que   se   registra   a   escala   nacional   y   en   las   entidades  
federativas,  informó  el  secretario  de  Finanzas,  Aunard  de  la  Rocha.  Explicó  que  los  financiamientos  sólo  son  destinados  
para  infraestructura,  por  tanto  el  gobierno  hidalguense  no  puede  pensar  en  esta  opción  para  solventar  gastos  de  operación.  
Indicó  que  el  tema  de  inversión  está  asegurado,  pero  habrá  que  verificar  que  cada  mes  lleguen  los  recursos  económicos  
de  los  diversos  fondos  y  la  captación  de  ingresos  propios.  Para  hacer  frente  a  este  panorama  el  gobierno  del  estado  aplicó  
un   ajuste   presupuestal,   para   tomar   previsiones   ante   el   escenario   que   se   presente   en   los   próximos   meses.   Ante   la  
posibilidad  de  que   los   ingresos  del  gobierno  estatal   resulten  afectados,  si   la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  
(SHCP)  implementa  acciones  de  recortes  en  el  presupuesto  en  este  2015  se  contemplan  ingresos  propios  presupuestados  
por  un  monto  de  2  mil  675  millones  de  pesos,  a  la  fecha  se  ha  captado  un  total  de  86  millones  de  pesos.  Por  indicaciones  
del  gobernador  Francisco  Olvera  disminuyeron  gastos  de  operación,  como  son  el  consumo  de  gasolina,  pago  de  viáticos  y  
servicios  telefónicos  para  los  funcionarios.  Además  de  verificar  los  convenios  y  contrapartes,  analizando  hasta  dónde  las  
autoridades  estatales  podrán  disponer  de   recursos  que   le   corresponden  para   los  diferentes  programas.  El   funcionario  
estatal  agregó  que  la  dependencia  a  su  cargo  realiza  una  reestructuración  de  los  pasivos,  como  es  el  tema  de  la  deuda,  

debido   a   las   condiciones   económicas   que   se   presentan   actualmente,   por   lo   que   el   gobierno   estatal   verifica   el  
  De  la  Rocha  aclaró  que  el  gobierno  hidalguense  tiene  recursos  para  nuevas  inversiones,  
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se  espera  la  llegada  de  los  montos  presupuestales  por  parte  del  gobierno  federal.  El  presupuesto  del  estado  está  llegando  
de  manera  normal  y  de  acuerdo  con  lo  establecido,  hasta  el  momento  no  hay  ninguna  repercusión  y  habrá  que  esperar  
cómo   se   comporta   le   economía   de   manera   global.   Los   programas   que   fueron   presupuestados,   sus   recursos   están  
plenamente  etiquetados,  se   firman  convenios  con   las  diferentes   instancias  del  gobierno   federal  para  atender  diversos  
temas,  concluyó.    (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Fortalece  modelo  Tuzo  Express  economía  local,  anticipa  Olvera:  El  fortalecimiento  y  modernización  del  
comercio  local,  así  como  la  generación  de  empleos  formales  y  salarios  dignos,  con  el  objetivo  de  mejorar  la  calidad  de  
vida  de  las  familias  hidalguenses  son  de  las  principales  prioridades  en  la  administración  del  gobernador  Francisco  Olvera.  

a  los  empresarios  locales,  el  desarrollo  económico  y  la  modernización,  con  acceso  a  servicios  electrónicos  que  permiten  
brindar  la  misma  atención  que  ofertan  otras  cadenas  comerciales.  Con  la  puesta  en  marcha  de  la  primera  tienda  de  este  
tipo,  ubicada  en  la  pachuqueña  avenida  Juárez,  se  espera  que  para  el  próximo  mes  de  abril  estén  en  operación  30  locales  

Delgado,  el  mandatario  hidalguense  destacó  que  este  es  el  resultado  de  la  organización  de  empresarios  locales,  por  lo  que  
los  tres  órdenes  de  gobierno  mostraron  su  respaldo  incondicional  ante  modelos  comerciales  competitivos;;  además  de  que  
se  regresará  al  modelo  de  la  tiendita  de  la  colonia  y  que  funcionará  bajo  la  figura  de  franquicia.  Por  su  parte,  Enrique  
Jacob  Rocha,  presidente  del  Instituto  Nacional  d

ficación  de  los  micronegocios  permitirá  tener  un  mayor  
ingreso.  De  igual  manera  destacó  la  visión  del  gobernador  en  la  generación  de  empleos  para  los  mismos  habitantes  de  la  
capital  hidalguense.  Durante  su  intervención  el  secretario  de  Desarrollo  Económico,  José  Pablo  Maauad  Pontón,  detalló  
que  estas  tiendas  de  conveniencia  son  lugares  modernos,  con  un  mejor  manejo  de  los  inventarios.  (Alberto  Quintana,  
página  04)  
Milenio-Impulsan  la  economía  local  y  el  empleo  a  través  de  Tuzo  Express:  (Redacción,  página  08)  
Capital  Hidalgo-Tuzo  Express  impulsará  el  desarrollo  económico:  (Sergio  Juárez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Impulsan  economía  local  y  empleo  con  Tuzo  Express:  (Redacción,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Impulsa  Gobierno  economía  local  y  el  empleo  formal  a  través  de  Tuzo  Express:  (Redacción,  
página  03A)  
Uno  más  Uno-Administración  de  JFOR  impulsa  economía  local  y  empleo  formal  a  través  de  Tuzo  Express:  
(Redacción,  página  05)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Integran  comités  para  vigilar  Centro  Cultural:  Difundió  el  ayuntamiento  de  Pachuca  que  conformó  el  Comité  
Ciudadano  encargado  de  vigilar   los  trabajos  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  para  dar  certeza  social  a   las   labores  realizadas.  El  alcalde  
Eleazar  García  informó  que  dicho  comité  dará  seguimiento  a  lo  que  se  realice  en  torno  a  una  de  las  obras  más  importantes  que  ejecute  
la   presente   administración.   Expuso   ante   integrantes   del   organismo   que   una   vez   que   los   trabajos   comenzaron   es   importante   dar  
seguimiento  permanente  por  parte  de  miembros  de  la  sociedad,  con  la  finalidad  de  generar  certeza  en  todos  los  sentidos  sobre  esta  
obra.  García  Sánchez  apuntó  que  el  centro  que  promoverá  la  cultura  en  la  capital  del  estado  a  escala  nacional  no  representa  una  obra  
sencilla,  toda  vez  que  mediante  el  apoyo  del  gobierno  del  estado  y  de  la  propia  federación  se  aplicará  un  recurso  total  que  contempla  
los   110  millones   de   pesos.   En   el   entendido   de   que   se   pretende   una   transparencia   total   ante   la   sociedad,   en   próximas   semanas  
conformarán   comités   de   trabajo  mediante   los   cuales   se   establezcan   foros   de   consulta   a   fin   de   escuchar      todas   las   voces   que   se  
manifiesten  en  torno  al  proyecto.  Agregó  que  el  ayuntamiento,  con  apoyo  de  gobierno  estatal  y  federal,  dará  celeridad  a  las  labores  de  
ejecución  de  la  obra  para  que  en  el  próximo  aniversario  del  Reloj  Monumental  sea  posible  inaugurar.  (Milton  Cortés,  página  09)  
El  Independiente-Vigilará  comité  ciudadano  obras  de  plaza  Independencia:  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-CONFORMAN  comité  ciudadano  para  Centro  Cultural  El  Reloj:  (Yina  Bautista,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Integran  comité  ciudadano  para  Centro  Cultural  El  Reloj:  (Erwin  Reyes,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Conforman  Comité  Ciudadano  para  la  construcción  del  Centro  Cultural  El  Reloj:  (Redacción,  
página  03A)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿Y  la  apuesta  por  el  turismo  y  la  cultura?  
  
A  inicios  de  este  año  electoral,  uno  de  los  precandidatos  que  obtuvieron  su  registro  para  buscar  una  curul  federal  es  el  
hasta  hace  unos  secretario  de  Turismo  y  Cultura  de  Hidalgo,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  llegó  a  suplir  en  2014  a  Renato  
Olivares,  quien   iniciara   la  encomienda  al   frente  de   la  dependencia  desde  2011.  Dos   secretarios  de  Turismo  para  una  
administración  casi  sexenal  que  aún  no  concluye  y  en  donde  se  fusionó  por  primera  ocasión  a  la  cultura  con  el  tema  de  
atraer  visitantes  y  generar  derrama  económica  por  concepto  de  paseantes,  exposiciones,  muestras  gastronómicas,  ferias,  
balnearios  y  pueblos  mágicos.  Los  resultados  en  la  materia  siguen  sin  ser  medidos  en  la  palestra  pública  y  aunque  se  
perciben  algunas  cosas   realizadas,  sobre   todo  por   lo  que  se  escucha  en   los  discursos,   la   realidad  es  que   los  grandes  
proyectos  turísticos  parece  serán  cosa  de  otra  administración.  Con  el  Tuzobús  en  pleno  apogeo  y  con  la  construcción  de  
vialidades,  caminos,  carreteras,  centros  de  salud,  brechas  y  hasta  banquetas  en  prácticamente  todos  los  municipios,  el  
ramo   turístico   inicia   con   o   sin   planeación   estratégica   para   enfrentar   un   2015   en   el   que   hay   fechas   y   temporadas  
importantes  por  afrontar  y  donde  se  encomendó  a  las  autoridades  municipales,  en  su  mayoría,  encargarse  del  tema  lo  
más  decorosamente  posible.  Por  ahí  escuché  que  los  turistas  no  votan,  y  es  cierto.  Al  ser  un  año  electoral,  la  gran  cargada  
de  acciones  oficiales  serán  principalmente  las  del  orden  social  y  de  infraestructura  local.  Cuestiones  que  los  habitantes  
puedan  ver,  usar,  y  disfrutar.  Curiosamente,  en  materia  cultural   la  situación  es  diferente.  Acostumbrados  al   trabajo  y  
difusión  particular  y  personal  para  las  minorías-y  no  porque  sean  pocos,  pero  si  son  los  menos-,  el  Consejo  Estatal  para  
la   Cultura   y   las   Artes   que   es   parte   de   la   Secretaría   de   Turismo,   vive   un   buen   inicio   de   año,   tras   un   2014   exitoso.  
Exposiciones  internacionales  como  la  de  Dalí  y  Botero,  y  nacionales  como  Posadas  visitaron  Pachuca;;  las  ofertas  en  la  
materia  se  expandieron  como  nunca  antes  a  regiones  y  municipios.  El  auge  de  la  lectura  parece  recobrar  sus  viejos  bríos  
con  una  nueva  generación  de  escritores  locales  que  se  unen  a  los  ya  existentes.  El  estado  será  invitado  a  la  Feria  del  Libro  
del  Palacio  de  Minería  en  dos  meses  y  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  mantiene  su  importante  y  sólido  
plan  de  cultura  para  todos.  Dos  vertientes  de  la  misma  secretaría  en  Hidalgo  que  muestran  caras  opuestas  pero  que  deben  
someterse  a  los  designios  de  una  misma  persona:  el  secretario  que  ahorita,  simplemente,  no  existe.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
De  chapulines  y  saltimbanquis  
  
El  tema  de  los  llamados  políticos  "chapulines"  no  es  asunto  nuevo,  en  realidad,  cíclicamente  se  repite.  A  los  denominados  
"chapulines",  se   les   llama  de  esa  manera,  debido  a  que  al  estar  en  un  cargo  de  representación  popular,  saltan  a  una  
candidatura  de  otro  nivel  en  pos  de  servirse  del  poder  para  satisfacer  deseos  y  aspiraciones  personales.  Así  ocurre  en  
todos   los   partidos,   absolutamente   en   todos;;   pero   el   caso   que   más   llamó   la   atención   recientemente,   fue   el   de   los  
funcionarios  que  ocupaban  la  titularidad  en  la  mayoría  de  las  delegaciones  en  que  está  dividido  el  Distrito  Federal.  Los  
delegados  "renunciaron"  a  un  cargo  para  el  que  fueron  electos  por  el  voto  mayoritario  de  los  ciudadanos  capitalinos,  ya  
que  en   su   cronómetro  político,  utilizar  el   tiempo  era   fundamental,  pues  en   junio  próximo,   también  habrá  elección  de  
diputados  locales  en  la  asamblea  del  D.F.  Y  al  renunciar,  los  delegados  exhibieron  sus  ambiciones  para  continuar  con  vida  
en  la  escena  política.  Eso  fue  lo  que  ocurrió  en  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  pero  algo  similar  sucedió  en  el  
tricolor  con  Gloria  Hernández  y  Guadalupe  Chávez,  al   igual  que  con  Asael  Hernández,  que  de  haber  sido  electo  en  las  
urnas  como  edil  de  Tezontepec  de  Aldama,  dejó  la  alcaldía  para  competir,  ganar  y  ahora  detentar  la  presidencia  del  Partido  
Acción   Nacional   en   Hidalgo.   En   los   denominados   partidos   "pequeños",   como   Movimiento   Ciudadano,   el   ex   senador  
hidalguense,  Francisco  Xavier  Berganza,  abandonó  su  escaño  en  el  Senado  para  competir  en  el  proceso  interno  por  la  
gubernatura  de  Hidalgo.  Y  sin  embargo,  como  no  está  en  las  manos  de  la  ciudadanía  inhibir  este  tipo  de  prácticas,  la  clase  
política  o  los  políticos  "sin  dase",  continúan  en  su  dinámica  personal,  y  cuando  son  electos  para  un  cargo,  se  olvidan  en  
el   camino   de   los   compromisos   y   promesas   contraídas   con   los   electores.   Peor   aún   los   llamados   "saltimbanquis",   que  
"encaprichados"  con  las  delicias  del  poder,  cambian  de  bandera  política  en  función  de  sus  beneficios  y  en  detrimento  de  
las  ideologías.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
PRI,  listo  ¿y  los  otros?  
  
Se  acabaron  las  especulaciones  en  el  Revolucionario  Institucional  (PRI)  que  ya  tiene  a  quiénes  habrán  de  enfrentar  las  
elecciones  federales  intermedias  y  empiezan  en  los  otros  partidos  que  están  en  proceso  de  postular  candidatos  y  saber  si  
cuentan  con  cuadros  suficientes  o  si  habrá  ciudadanos  no  militantes  que  se  dejen  seducir  por  alguna  de  las  dirigencias.  
En   Acción   Nacional   (PAN)   la   atención   está   en   Pachuca   y   Tulancingo   dónde   teóricamente   tiene   posibilidades   de   ser  
competitivos  pero  la  lucha  intestina  será  férrea  y  lo  puede  dividir  más,  porque  la  ex  candidata  a  gobernadora  y  senadora  
Xóchitl  Gálvez  Ruiz  ya  externó  sus  aspiraciones  pero  no  va  sola  la  regidora  del  ayuntamiento  capitalino  Roxana  Montealegre  
también  quiere.  En  Tulancingo  se  asegura  que  jugará  Damián  Sosa  Castelán  o  su  hijo  Salvador  Sosa  Arroyo  lo  que  no  
todos  los  panistas  ven  con  buenos  ojos  porque  habla  de  un  apoderamiento  del  PAN  por  el  clan  que  domina  la  Universidad  
Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH)  lo  que  abona  en  favor  de  su  ex  amigo  y  ex  aliado  Jorge  Márquez  Alvarado  cuya  
candidatura  será  anunciada  en  las  siguientes  horas  por  el  PRI  y  el  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  En  el  Partido  de  la  
Revolución  Democrática  (PRD)  todo  es  incertidumbre  y  en  Encuentro  Social  (PES)  expectativa  luego  de  la  postulación  en  
Cuernavaca  del  futbolista  Cuauhtémoc  Blanco,  en  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  las  candidaturas  se  las  
repartirán  una  camarilla.  Se  duda  que  el  del  Trabajo  (PT)  y  Movimiento  Ciudadano  (MC)  puedan  postular  fórmulas  en  los  
7  distritos;;  en  suma  si  hay  competencia  se  registrará  dos  distritos;;  en  tanto  la  incógnita  es  Nueva  Alianza  (Panal)  luego  
de  la  sacudida  que  le  quitó  el  control  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE  y  
del  partido  a  Moisés  Jiménez.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
La   Ley   General   en  materia   de   Delitos   Electorales   plantea   un   laberinto   de   restricciones   a   los   partidos   políticos   y   sus  
candidatos,  que  arranca  desde  el  proceso  interno  de  selección  y  a  partir  de  su  modificación  es  un  ordenamiento  que  pasa  
de  ser  estricto  a  temible.  Sólo  para  entrar  en  materia,  el  artículo  5  de  dicha  ley  marca  que  aquel  servidor  público  que  la  
transgreda  será  merecedor  de  una  multa,  prisión  e  inhabilitación,  así,  todo  junto  y  en  el  caso  de  los  candidatos  perder  el  
registro  y  la  posibilidad  de  contender  en  el  proceso  electoral.  Pero  la  nueva  condición  que  presenta  la  ley,  lleva  a  los  10  
partidos  políticos  con  registro  en  Hidalgo  a  enfrentar  la  próxima  elección  de  manera  diferente.  El  PRI  puso  en  marcha  un  
programa  de  capacitación  intensivo  para  militantes,  con  énfasis  en  los  burócratas.  Los  tricolores  están  preocupados  pero  
muy  ocupados  en   informar  a   la  base  que   trabaja  en   instancias  públicas  para  que  no   incurran  en   faltas  que  pudieran  
repercutir  en  un  cataclismo  interno  como  la  imposibilidad  de  registrar  un  candidato;;  sin  embargo,  son  los  funcionarios  de  
alto  nivel  los  que  más  problemas  dan  en  este  asunto.  Ya  desde  los  preregistros  a  las  convenciones  de  delegados  varios  
funcionarios  priistas  (por  lo  menos  dos)  se  hicieron  presentes  en  la  sede  de  su  partido  en  día  hábil  y  horario  laboral.  Esto  
levantó  la  molestia  de  la  dirigencia  tricolor  que  de  inmediato  ordenó  que  se  retiraran,  además  urgió  a  una  cumbre  entre  
las  dirigencias  del  partido  porque  si  esto  se  repite  las  consecuencias  serán  catastróficas.  Los  priistas,  sabedores  que  los  
partidos  de  nueva  creación  y   también  sus  eternos   rivales  PAN  y  PRD,   conocen  muy  bien   la   ley,   están  alertas  porque  
esperan  ser  vigilados,  fiscalizados  y  denunciados  porque  esta  condición  legal  abre  la  posibilidad  a  ganarles  relativamente  
fácil  en  tribunales,  aprovechando  la  principal  debilidad  tricolor:  La  Soberbia.  Es  más,  esperan  que  varios  institutos  políticos  
dediquen  más  recursos  y  esfuerzos  a  vigilarlos  que  a  organizar  su  propia  participación  en  las  siguientes  elecciones.  Este  
hecho  y   la  necedad,   ignorancia  o  protagonismo  de  algunos   funcionarios,  mantienen  encendidas   las  alertas  en   la  sede  
estatal  del  PRI,  donde  para  colmo  algunos  medios  de  comunicación,  amigos  y  dóciles,  pueden  ser  su  peor  veneno.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   a  Esteban  Mercado  Omaña   ya   se   le   acabó   la   iniciativa   y   entusiasmo   con   el   que   asumió   el   cargo   al   frente  
del  Instituto  Municipal  del  Deporte  en  Pachuca,  toda  vez  que  dentro  de  los  programas  que  impulsan  como  el  de  
ciclismo  familiar  y  activación  física  en  barrios  y  colonias,  no  acuden  más  de  20  personas  y  todas  son  trabajadores  de  la  
misma  dependencia.  
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:  Que  en  días  pasados  de  dieron  enroques  al  interior  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  del  estado,  siendo  uno  de  
los  más  importantes  el  de  la  Coordinación  de  la  Comisión  Mixta  de  Escalafón,  la  cual  quedó  al  mando  de  Adolfo  
Ozumbilla;;  dicen  que  hubo  más  modificaciones  con  el  objetivo  de  fortalecer  el  trabajo  en  Administración  y  Finanzas  de  
la  dependencia  educativa.  
  
:  Que  en  la  asociación  de  hoteleros  del  estado  están  muy  preocupados  debido  a  que  los  trabajos  en  la  Secretaría  de  
Turismo  y  Cultura  están  detenidos,  pero  sobre  todo  la  llegada  de  recursos  para  difusión  de  los  diferentes  destinos  que  
ofrece  Hidalgo,  pues  a  decir  de  algunos  empresarios  del  ramo  hotelero,  como  la  dirigente  de  en  el  estado,  Ivette  Bulos  
González,  urge  que  el  gobierno  estatal  designe  a  un  secretario  o  secretaria  para  continuar  con  los  trabajos,  que  de  por  sí  
desde  un  principio  es  una  de   las  dependencias  que  menos  logros  ha  tenido  durante  esta  administración  y  eso  que  ha  
tenido  ya  el  paso  de  dos  secretarios.  
  
:  Que  en  el  municipio  de  Cuautepec   los  constructores  de  obra  pública   le  reclaman  al  alcalde  Gerardo  Olmedo  que  
cumpla  con  sus  promesas  de  dar  más  trabajo,  pues  dicen  que  ellos  ya  cumplieron  al  alcalde  con  algunos  caprichos  que  
pidió  a  los  constructores  como  camionetas,  terrenos  y  hasta  casas;;  sin  embargo,  las  obras  prometidas  por  el  alcalde  aún  
no  llegan.  ¿Será  que  todavía  existe  el  trueque  en  Cuautepec  o  se  trata  de  evidentes  actos  de  corrupción?  Y  lo  peor,  
dicen,  es  que  no  solamente  en  el  ramo  de  la  construcción  se  dan  este  tipo  de  prácticas  en  el  municipio.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Todos  los  compañeros  legisladores  y  políticos  tienen  una  carrera  de  servicio  público  y  no  lo  veo  de  esa  manera  que  salen  
de  un  lugar  a  otro  lugar     
Ernesto  Gil  Elorduy  
Coordinador  del  Congreso  Local,  sobre  los  políticos  chapulines  que  buscan  otro  cargo.  
  
"Los  partidos  vivimos  esta  crisis,  no  voy  a  exentar  al  mío  porque  estaría  faltando  a  mi  convicción;;  el  PAN  vive  una  división  

  
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  de  la  República  por  Hidalgo,  sobre  los  funcionarios  que  buscan  otros  puestos.  
  
"No  votar  por  este  tipo  de  políticos  es  un  llamado  a  la  mínima  inteligencia,  promovido  por  la  indignación,  cualquier  gente  

  
Teresa  Samperio  León  
Militante  del  PRD  estatal  sobre  los  políticos  chapulines  del  estado.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  Grisell  Ubilla  Ramírez,  actual  delegada  de  la  Secretaría  de  Economía  en  la  entidad,  podría  postularse  para  candidata  
a  diputada  federal  por  la  vía  de  mayoría  relativa  sin  precisarse  por  qué  distrito  contendería.  Lo  cierto  es  que  la  funcionaria  
federal  se  acercaría  al  Partido  Encuentro  Social  para  solicitar  el  apoyo  y  participar  en  la  contienda  electoral  de  concretarse  
lo  anterior  tendría  en  breve  fecha  para  separarse  de  su  responsabilidad.  
  
que  hablando  del  Partido  Encuentro  Social,  en   la   lista  de  aspirantes  para  una  candidatura  a   las  diputaciones  federales  
destacan  nombres  de  activistas  sociales,  no  sólo  de  políticos  chapulines,  como  Karen  Quintero,   líder  de   la  comunidad  
Lésbico-Gay  del  estado;;  y  Alfredo  Alcalá,  presidente  de  la  Acaderh  y  actual  jefe  de  prensa  de  la  SCT,  por  lo  que  los  dos  
activistas  buscarían  acomodo  dentro  de  la  estructura  gubernamental  en  caso  de  perder  la  elección.  
  
que  otros  personajes  que  también  están  en  las  listas  del  Partido  Revolucionario  Institucional  para  ser  tomados  en  cuenta  
para   las  candidaturas  a  diputados   federales  plurinominales  por  el  estado  son  el  coordinador  del  Congreso  del  estado,  
Ernesto  Gil  Elorduy,   y   la   regidora  pachuqueña  Adriana  Flores.  Estos  y  otros   contendientes  mencionados   seguramente  
estarán  haciendo  sus  mejores  esfuerzos  para  alcanzar  la  nominación,  ya  se  sabrá  que  sorpresas  se  presentan  en  los  días  
siguientes.  
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que  al  que  le  llueve  sobre  mojado  es  a  Ubaldo  Ortega  Perches,  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  Comercio  en  Pequeño  
(Canacope)  Pachuca,  pues  al  protagonizar  una  riña  en  las  instalaciones  de  la  cámara,  tanto  él  como  su  hijo  resultaron  
heridos.  El  motivo  de  la  pelea,  según  testigos,  fue  no  pagar  unas  tortas.  
  
que  el  procurador  estatal  de  Protección  al  Ambiente,  Salvador  Aguilar  Rivera,  no  aprende  de  sus  errores  y  sigue  acudiendo  
a  bares  y  centros  nocturnos  durante  la  semana;;  al  salir,  conduce  a  exceso  de  velocidad,  aunque  pueda  provocar  algún  
percance.  Este  funcionario  estatal  dice  ser  intocable  y  tener  línea  directa  con  el  alcalde  Pachuca,  Eleazar  García,  para  que  
despidan  a  quien  intente  detenerlo  o  le  den  libre  paso  en  el  alcoholímetro.  Por  lo  pronto,  el  despotismo  del  titular  de  la  
Proespa  ha  generado  una  gran  cantidad  de  escándalos  que  sus  trabajadores  no  saben  cómo  arreglar.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Dónde  está  la  pulcritud  que  merece  el  comercio  tradicional  de  la  calle  Guerrero.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del     
  
En  el  PRI  hidalguense  existe  preocupación  por  lo  que  podría  ocurrir  en  algunos  distritos  de  Hidalgo  en  los  comicios  para  

contrapeso  
la   complicada   situación   económica   y   en  materia   de   seguridad   pública   que   vive   el   país.   Los   tricolores   recuerdan,   por  
ejemplo,  cómo  en  2010  el  antipriismo  hizo  que  una  auténtica  desconocida,  la  perredista  Sandra  María  Ordaz  Oliver,  fuera  
electa  diputada  local  por  el  distrito  I,  con  cabecera  en  Pachuca  Poniente,  lo  que  la  llevó  a  formar  parte  de  la  LXI  Legislatura.  
Por  este  motivo,  en  el  Revolucionario  Institucional  ya  comenzaron   las   llamadas  telefónicas  a  actores  políticos  clave,  a  
quienes  se  les  ha  solicitado  empezar  a  trabajar  en  la  estrategia  para  convencer  a  la  gente  de  que  el  PRI  sigue  siendo  la  
mejor  opción.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  a  un  cercano  colaborador  del  senador  Omar  Fayad  Meses  le  da  por  aprovechar  el  fuero  del  
legislador  cuando  tiene  prisa  por  llegar  a  algún  lugar.  El  jueves  pasado,  durante  el  registro  de  Guadalupe  Chávez  y  Carolina  
Viggiano  como  precandidatas  a  diputadas   federales  por   los  distritos  de  Huejutla  e   Ixmiquilpan,  una   lujosa   camioneta  
generó  alarma  entre  automovilistas  que  circulaban  en  las  inmediaciones  del  PRI,  pues  con  sirena  y  toda  la  cosa,  como  si  
se  tratara  de  un  operativo  policíaco,  se  abrió  pasó  como  pudo  y  a  punto  estuvo  de  golpear  a  varios  vehículos  con  tal  de  

  
  
En  Radio  Pasillo  se  dice  que  el  ex  secretario  de  Obras  Públicas  del  estado  y  actual  subsecretario  de  Fomento  y  Normatividad  
Ambiental  de   la  Semarnath,  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  podría  regresar  a   la  política  partidista,  ya  que  su  nombre  

  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
¡Pimpolin  para  diputado!    
Contagiado  por  la  decisión  de  su  colega  en  el  norte  del  país,  aquí  mero  en  Pachuca,  está  por  anunciarse  la  candidatura  
del  payaso  "Pimpolin"  a  una  diputación  federal.  El  anuncio  ha  sufrido  severos  atrasos  debido  a  que  varios  partidos  se  
pelean  su  nominación,  y  hasta  hay  uno  que  lo  quiere  lanzar  como  candidato  ciudadano.  De  tal  modo  que  será  cuestión  de  
esperar  para  que  un  payaso  se  postule  como  aspirante  a  legislador,  y  que  conste  no  es  un  anuncio  Con  doble  sentido.    
  
Aparicio  Barrios  también  quiere    
Luego  de  una  intensa  consulta  consigo  mismo,  el  cierno  diligente  moral  del  PT  en  el  estado,  y  candidato  vitalicio  a  todos  

dice)  a  
diputado   federal.  Vaya  que  ni   "Pimpolín"   le  gana  en  gracejada.s  a  este   singular  personaje  de   la  por   idea  patrimonial  
hidalguense.  Así  que  seguro  será  nominado,  ni  lo  dude.  
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Panadería  de  PAN    
Aunque   suene  absurdo,  pareviera  que   lo  que  menos  hacen  en  estos  momentos  en  el  PAN  del   estado  de  Hidalgo,  es  
precisamente  panismo,  porque  ya  todo  mundo  metió  la  mano  y  cada  cual  quiere  poner  a  su  candidato  o  candidata.  Está  
claro  que  por  lo  mientras  en  Tulancingo  irá  un  candidato  de  apellido  Sosa,  y  por  Pachuca   las  cosas  empiezan  a  hacerse  
bolas  toda  vez  que  Xóchitl  promete  que  arrasará  con  el  doctor  Bejos,  además  de  que  asegura  se  la  mentará  una  y  otra  
vez  en  cada  acto  de  campaña  hasta  que  le  zumben  las  orejas.  El  asunto  es  que  dejarla  en  el  camino  a  Roxxy  la  regidora  
ocurrente,  quien  ya  prepara  campaña  en  bicicleta  por  todos  los  barrios  de  la  capital  y  municipios  circunvecinos.  Además  
afirma  que  no  recurrirá  a  recordatorios  familiares,  que  para  eso  ella  sí  estudió.  A  ver  qué  pasa.    
  
Ya  vienen  los  nombramientos  de  secretarios    
Ya  está  decidido  quién  irá  a  la  secretaría  de  Turismo  y  Cultura,  y  no,  no  será  la  diputada  federal  Martha  Gutiérrez,  sino  su  
colegad,  Mima  Hernández,  quien  está  por  presentar  su  solicitud  al  Congreso  federal.  Falta  nadamás  el  nuevo  o  nueva  
titular  de  salud,  y  me  lo  crean  o  no  la  decisión  está  casi  tomada  a  favor  del  doctor  Chong  Baneiro,  quien  con  buen  trabajo  
eh  el  Hospital  General  parece  que  la  tiene  ganada,  aunque  el  titular  del  Hospital  del  Niño  DIF  también  sigue  en  la  lista.  En  
breve  sabremos  la  decisión  final.  
  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
De  cara  al  panorama  negativo,  consecuencia  de  la  economía  que  prevalece  a  escala  mundial,  el  gobierno  hidalguense  ya  
toma  precauciones  para  desestimar  un  nuevo  endeudamiento  que  podría  resultar  contraproducente  para  el  estado.  De  
esta  forma  las  finanzas  locales  recurren  a  determinados  ahorros  y  estrategias  que  permitan  enfrentar  situaciones  extremas  
que  llegasen  a  registrarse  en  el  país;;  según  las  instrucciones  del  mandatario  Francisco  Olvera,  las  cuales  abarcan  cada  
una  de  las  áreas  de  su  administración.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Raquel   Abizaid: Con   importante   actividad   a   favor   de   los   sectores   que   más   lo   necesitan   y   ante   las   duras  
condiciones  del  tiempo,  la  coordinadora  del  Voluntariado  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo  
busca,  además  de  sumar,  potenciar  los  beneficios  de  quienes  en  la  geografía  estatal  padecen  por  los  recios  fríos  y  contribuir  
a  minimizar  los  estragos  por  el  invierno.  
  
Abajo-Felipe   Juárez: Sobresale   el   nombre   del   titular   del   Ejecutivo   en   Huautla   porque   en   esta   municipalidad   son  
raquíticos  los  resultados  alcanzados  en  lo  concerniente  al  trabajo  con  delegados,  ya  que  los  habitantes  externan  que   la  
desatención  hacia  las  necesidades  que  enfrentan  va  en  aumento.  Ojalá  que  el  edil  aplique  las  medidas  pertinentes  para  
dinamizar  la  relación  con  quienes  se  supone  debe  representar.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
A  FORMALIZAR  
Esta  misma  semana  el  Partido  Verde  Ecologista  (PVEM)  en  Hidalgo  formalizará  al  candidato  que  encabezará  
la  coalición  con  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  el  distrito  de  Tulancingo,  sólo  queda  esperar  
la  confirmación  de  que  el  exalcalde  de  extracción  tricolor,  Jorge  Márquez  Alvarado,  sea  el  propietario  de  la  
fórmula,   por   tanto   el   Comité   Directivo   Estatal   del   PVEM   efectuará   una   conferencia   de   prensa   para  
confirmar  al  aspirante  y  esperar  los  tiempos  establecidos  para  registrarlo  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  
  
ADVERTIDOS  
No  cabe  duda  que  a  muchos  priistas  no  les  quedaron  claras  las  advertencias  que  efectuaron  las  dirigencias  
estatales  respecto  a  cuidar  las  formas  y  declaraciones,  ya  que  con  las  nuevas  leyes  todos  los  partidos  y  

   embargo,   ciertos   diputados   o   servidores  
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determinado  precandidato,   esto   sin   duda   lejos   de   beneficiar  más   bien   podría   afectar   a   quienes   suspiran   por   los  
encargos.  
  
SACRIFICIOS  
Donde  hay  algunas  caras  largas  es  al  interior  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  pues  de  los  pocos  militantes  que  le  
quedan  al   organismo  en  Hidalgo,   según   los  grillitos,   algunos   protestaron  debido  a   su  evidente   falta  de  
perfiles  para  contender  en  cualquier  contienda,  ya  que  una  vez  más  surgieron  los  mismos  nombres  para  

incluso  señalaron  que  al  parecer  dicho  organismo  político  tiene  dueños  que  hacen  hasta  lo  imposible  por  
no  perder   las   canonjías  ni   todos   los  privilegios   que   han   logrado   con   el   tiempo   que   llevan   enquistados   en   ese  
minúsculo  poder.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Precampañas  2015:  
  
Uno  de  los  aportes  relevantes  de  la  reforma  electoral  2007-2008  consistió  en  regular  la  selección  interna  de  las  candidatas  
y  candidatos  de  partidos  políticos  a  los  cargos  de  elección  popular,  es  decir,  los  procedimientos  de  la  vida  interior  de  los  
partidos  que  permiten  definir  quiénes  son  los  ciudadanos  que  participarán  formalmente  en  las  campañas  políticas  buscando  
obtener   la  mayoría   de   votos.   Desde   entonces   la   Constitución   reconoce   las   precampañas,   fija   una   temporalidad   para  
desahogylas  y  otorga  tiempos  en  radio  y  televisión  para  difundirlas,  lo  que  representa  una  apuesta  por  fortalecer  canales  
democráticos  para  que  los  militantes  de  cada  instituto  político,  en  los  términos  de  sus  propias  normas  estatutarias,  puedan  
competir  al  interior  de  su  organización  y  definir  las  candidaturas  que  a  su  vez  competirán  coa  las  de  otros  partidos  en  
busca  de  cargos  de  elección  popular.  El  10  de  enero  inició  esta  etapa  para  las  elecciones  federales  de  2015  y  concluirá  el  
próximo  18  de  febrero,  y  en  ella  cada  uno  de  los  diez  partidos  políticos  nacionales  cuenta  con  40  días  para  elegir  a  los  
ciudadanos  y  ciudadanas  que  habrán  de  representarlos  como  candidatos  en  las  contiendas  de  este  año.  Los  precandidatos  
registrados  pueden   realizar   reuniones  públicas,  asambleas  y  marchas  para   dirigirse  a   los  afiliados,   simpatizantes  o  al  
electorado  en  general,  con  el  objetivo  de  obtener  su  respaldo  para  ser  postulados  y  en  conjunto  para  todos  los  institutos  
políticos,  hay  30  minutos  diarios  de  tiempos  del  estado  a  su  disposición  en  cada  una  de  las  casi  tres  mil  emisoras  de  radio  
y  televisión  que  hay  en  el  país,  lo  que  se  traduce  en  poco  más  de  siete  millones  de  promocionales  partidistas  durante  esta  
etapa  de  precampaña.  Los  precandidatos  y  precandidatas  tienen  límite  a  su  gasto  (224  mil  pesos)  y  deberán  entregar  
informes  especificando  el  origen  y  monto  de  esos  recursos.  La  sanción  por  no  respetar  ese  límite  o  tope  ha  llevado  ya,  en  
2009,  al  no  registro  de  candidaturas  que  fueron  ganadas  internamente  pero  que  al  excederse  en  los  gastos  se  castigan  
con  la  imposibilidad  para  registrarse  como  candidato  o  candidata  ante  la  autoridad  electoral.  Las  competencias  internas  
en  cada  partido  le  dan  oxígeno  al  sistema  de  partidos,  a  la  deliberación  democrática  y  al  modelo  que  hoy  tiene  alternativas  
complementarias   como   las   candidaturas   independientes.  Aplicar   los   instrumentos  de   revisión  a   las  postulaciones  para  
diputados  federales  y  a  otros  cargos  del  ámbito  local,  es  una  obligación  de  los  propios  partidos  y  de  las  autoridades  pues  
ello   garantiza   los   derechos   de   las   y   los  militantes   de   cada   partido,   a   efecto   de   que   cuenten   con   opciones   reales   de  
participación  directa  primero  de  manera  interna  y  después  frente  a  otros  partidos.  El  periodo  de  precampañas  es  también  
filtro  y  oportunidad  para  que  los  partidos  políticos  elijan  a  los  mejores  perfiles  para  las  candidaturas  definitivas.  No  puede  
ignorarse  en  el  contexto  actual,  que  cada  quien  en  su  marco  de  atribuciones  y  con  los  medios  a  su  alcance,  debe  contribuir  
a  elegir  a  los  mejores  perfiles  de  hombres  y  mujeres  que  ocupen  los  cargos  de  la  representación  política  y  de  gobierno.  
La  desaparición   forzada  y  posible  asesinato  de  normalistas  en  Guerrero  el  26  de  septiembre,  ha   lastimado  en   lo  más  
profundo  al  país  y  los  actores  políticos  deben  hacerse  cargo  de  esa  realidad  en  su  ámbito  de  responsabilidad.  Ese  crimen,  
la  barbarie  y  dolor  que  ha  generado,  representa  todo  lo  que  la  democracia  debe  combatir.  Procesar  las  diferencias  en  las  
urnas,  impulsat  cambios  a  través  del  voto,  construir  consensos  sociales,  optar  siempre  por  la  democracia,  por  decidir  en  
libertad  quién  nos   representa;;  exigir   resultados  y   castigar   los  malos  desempeños  políticos  a   través  del  voto,  es  parte  
fundamental  en  la  búsqueda  de  las  mejores  soluciones  para  la  problemática  nacional.  
  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  8A)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-IP:  ¡basta!,  la  inseguridad  pega  ya  a  la  economía: El  sector  empresarial  se  cansó.  En  un  desplegado  
demandó  a  las  autoridades  ejercer  el  Estado  de  derecho,  para  buscar  un  freno  a  la  impunidad  de   diversos  ilícitos  que  
tienen  un  costo  para  el  país  de  10  puntos  del  PIB   aproximadamente  1.7  billones  de  pesos ,  incluyendo  inversiones  no  
hechas,  pérdidas  por  robos,  gastos  en  sistemas  de  seguridad,  entre  otros.  Además  de  que  provocan  que  la  economía  deje  
de  crecer  al  año  entre  1  y  1.5  puntos.  

director   general   del   Centro   de   Estudios   Económicos   del   Sector   Privado   (CEESP),   Luis   Foncerrada.   Secuestros   a  
transportistas,  saqueos,  robos,  entre  otros  ilícitos,  han  sido  una  constante  en  los  últimos  años,  pero  que  se  han  recrudecido  
luego  de   los  acontecimientos   sociales  en  Guerrero,  Oaxaca  y  Michoacán.  El  presidente  de   la  Coparmex,  Juan  Pablo  
Castañón,   dijo   que   el   año   pasado   se   reportaron   188   unidades   de   pasajeros   robadas,   37   hurtos   en   la   cadena   de  
proveeduría,  217  tripulaciones  y  vehículos  afectados,  4  mil  337  ilícitos  contra   la   industria  de  alimentos,  dos  saqueos  a  
tiendas  de  autoservicios  y  44  manifestaciones  violentas  en  diversos  puntos  del  país.  El  año  pasado,  el  robo  de  autos  y  
camiones   con  violencia   se   incrementó  en  estados   como  Baja  California  Sur,   en  141%;;  Tabasco,  70%;;  Oaxaca,  43%;;  
Quintana  Roo,  41%,  y  en  Sonora  con  31%,  según  la  Oficina  Coordinadora  de  Riesgos  Asociados  (OCRA).  En  cuanto  al  
robo  de  camiones  de  transporte  de  mercancía,  la  Asociación  Nacional  de  Transporte  Privado  que  agrupa  a  empresas  como  
Bimbo,   Sabritas,   Corona,   Superior,   ICA,   y   Femsa,   han   reportado   una   disminución   de   ataques   contra   sus   camiones  
distribuidores,  pero  hay  carreteras  donde  todavía  es  peligroso  circular;;  por  ejemplo,  la  de  Monterrey-Ciudad  Victoria;;  la  
de  Ciudad  Victoria-Nuevo  Laredo,  Atlacomulco-Tlajomulco  y  algunas  en  Sinaloa  y  Oaxaca.  Ninguna  industria  se  salva,  la  
Cámara  Nacional  de   la  Industria  del  Hierro  y  el  Acero  (Canacero)  aseguró  que  el   índice  de  robos  disminuyó  en  2014,  
respecto  a  2013,  aunque  hay  algunos  sitios  como  Nuevo  León  y  el  Estado  de  México  donde  el  problema  se  ha  recrudecido.  
De  enero  a  octubre  el  robo  subió  a  5  mil  648  toneladas  de  acero.  El  director  general  de  la  Canacero,  Salvador  Quesada,  
dijo  que  el  crimen  organizado  se  ha  filtrado  en  las  minas,  donde  extrae  mineral  de  hierro.  
La  Cámara  Nacional   de   la   Industria   de   la  Construcción   (CMIC)  advirtió   apenas   dos  meses   atrás    que  en   2014   las  
mermas  por   estos   flagelos   alcanzaron  10  mil  millones   de   pesos.  Mientras   que   para   el   director   general   Adjunto   de   la  
Asociación  Mexicana  de  Distribuidores  de  Automotores  (AMDA),  Guillermo  Rosales
hay   ataques   directos   a   empresas   distribuidoras:   Guerrero   y   Tamaulipas.   El   año   pasado,   en   Guerrero,   cerraron   dos  
distribuidoras  por  amenazas  y     El  director  general  del  Imco,  Juan  Pardinas,  declaró  que  el  desplegado  de  los  
empresarios  expresa  el  abandono  de  las  autoridades.  Sin  un  frente  a  la  impunidad  y  a  la  inseguridad  pública,  así  como  el  
restablecimiento   del   Estado   de   derecho,  México   difícilmente   concretará   sus   objetivos   económicos,   indicó   la   directora  
general  del  observatorio  México  ¿Cómo  vamos?,  Viridiana  Ríos.  El  desplegado  fue  en  respuesta  a  las  agresiones  que  
sufrieron   2,500  personas  que  asistieron  al  Congreso  de  Emprendedores  en  Chilpancingo,  Guerrero,   y  al   secuestro  de  
camiones  de  Coca-Cola  y  Modelo  en  Iguala,  que  utilizaron  grupos  de  choque  para  impactarlos  en  el  portón  del  27  Batallón  
militar  de  Iguala.  (Sara  Cantera,  primera  plana)  
La  Jornada-Mandos  del  Ifai  se  suben  sueldos  y  cesan  a  su  antojo:  Uno  de  los  primeros  actos  de  autoridad  de  los  
nuevos  comisionados  del   Instituto  Federal  de  Acceso  a   la  Información  y  Protección  de  Datos  (Ifai)   fue  aumentarse  el  
sueldo   y  prestaciones.  El   segundo,   reducir   el   salario   a  un  grupo  de  empleados   y  a  otros,   con  amenazas,   pedirles   su  
renuncia.  Como  concesión,  los  comisionados  acordaron  darles  a  su  salida  no  más  de  dos  meses  de  salario,  sin  importar  el  
tiempo  que  hayan  prestado  sus  servicios.  Así,  en  menos  de  siete  meses,  145  funcionarios  de  diversos  niveles  han  salido  
del  instituto  que  ayudaron  a  construir.  Mientras,  aumentaron  direcciones  y  se  crearon  nuevos  puestos,  todo  bajo  el  amparo  
de  la  reforma  aprobada  por  el  Congreso,  que  otorga  autonomía  constitucional  al  organismo.  Este  proceso  de  terminación  
de   relaciones   laborales,   sin   respetar   que  muchos  de   los   trabajadores   se   ganaron   el   derecho   a   ocupar   su   puesto   por  
concurso,  fue  simultáneo  a  una  contratación  masiva  de  empleados  que  no  tuvieron  que  concursar,  como  sus  antecesores,  
las  plazas.  En   otro  acuerdo,   los  actuales   titulares  del   Ifai   decidieron  dejar   sin   efecto  por  10  meses  el  mecanismo  de  
ingresos,  aplicado  por  los  comisionados  que  los  antecedieron  para  promover  el  servicio  profesional  de  carrera,  ya  que,  
aseguran,  era  deficiente,  algo  que  ha  llamado  la  atención  de  organizaciones  de  la  sociedad  civil  y  de  algunos  de  los  propios  
senadores   que   eligieron   a   los   comisionados.  Reparto   del   botín   En   el   instituto   pasaron   de   tener   ciertas   reglas   de  
evaluación  para  las  nuevas  contrataciones  a  no  tener  ninguna  o  aplicar  sólo  aquellas  que  permitieran  a  los  comisionados  
cubrir   las   vacantes   a   su   entera   satisfacción   y,   junto   con   ello,   repartirse   el   control   de   las   direcciones   en   lo   que  
eufemísticamente  llaman  áreas  de  influencia,  pero  que  en  realidad  es  un  reparto  de  botín,  denuncian  trabajadores.  Un  
ejemplo  de  ello  fue  elnombramiento  por  unanimidad,  es  decir,  sin  concurso,  de  José  de  Jesús  Ramírez  Sánchez  y  Adrián  
Alcalá   Méndez   como   nuevos   titulares   de   la   Secretaría   Ejecutiva   y   de   la   Coordinación   de   Acceso   a   la   Información,  
respectivamente.  Alcalá  Fuentes  es  calificado  por  quienes   lo  conocen  como  buena  persona,  pero  sin   los  tamaños  para  
llevar  a  cabo  semejante   responsabilidad.  Como  experiencia,  en  Baja  California   fue   responsable  de  atender  una  media  
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docena  de  recursos  de  revisión  al  mes.  Hoy  es  responsable  de  resolver  entre  120  y  160  asuntos  a  la  semana.  Otro  de  los  
puestos  que  se  aprobaron  sin  concurso  es  el  del  panista  y  ex  delegado  en  Benito  Juárez  José  Espina  von  Roerich  como  
subdirector  de  Análisis  y  Estudios  de  Ponencia,  a  pesar  de  que  su  currículo  precisa  que  el  ex  secretario  del  Comité  Ejecutivo  
Nacional  del  PAN  es  experto  en  seguridad  pública.  Y  como  ellos,  hay  decenas  de  casos  más,  que  sólo  debieron  cumplir  
con   condiciones   académicas   y   de   experiencia   mínimas,   a   sugerencia   de   los   siete   comisionados.   Aunados   a   estas  
contrataciones,  los  comisionados  crearon  cargos  como  el  de  secretario  particular  de  ponencia.  De  acuerdo  con  el  Diario  
Oficial   de   la   Federación,   esta   plaza   nivel  MC3   tiene   un   sueldo   base   bruto   de   14  mil   409.43   pesos  mensuales   y   una  
compensación  garantizada  bruta  de  80  mil  945.12  pesos.  Los  comisionados  se  aprobaron  otros  beneficios.  Ahora  el  Ifai  
cubrirá  hasta  75  por  ciento  del  valor  de  su  vehículo  por  depreciación  durante  36  meses  con  un  límite  para  coordinador,  
director  general  y  contralor  de  142  mil  pesos,  y  para  comisionados  de  275  mil  pesos.  El  apoyo  económico  mensual  para  
el  mantenimiento  del  automotor  es  de  5  mil  916  pesos  por  coordinador,  director  general  y  contralor,  mientras  que  para  
los  comisionados  será  de  11  mil  460  pesos,  casi  5  mil  pesos  más  que  el  de  sus  antecesores.  Otro  de  los  grupos  beneficiados  
es  el  de  los  choferes,  quienes  tendrán  un  ingreso  de  entre  19  mil  315  pesos  y  33  mil  415  pesos  percepción  bruta,  cifra  
similar  al  de  una  secretaria  del  Ifai.  Si  desde  el  sexenio  de  Felipe  Calderón  el  instituto  resintió  la  intromisión  de  agentes  
externos   para   imponer   comisionados,   como   el   caso   de   Gerardo   Laveaga   o   Sigrid   Artz   Colunga,   hoy   la   casa   de   la  
transparencia  parece  haber  perdido  del  todo  la  idea  original  de  un  órgano  ciudadano  y  austero,  para  convertirse  en  una  
entidad  burocrática  que  se  reparte  cotos  de  poder  como  cualquier  dependencia  gubernamental.  Sin  pudor,  desde  hace  
siete  meses  las  renuncias  empezaron  a  ser  exigidas  por  el  coordinador  ejecutivo  del  Ifai,  José  de  Jesús  Ramírez  Sánchez,  
como   lo   afirman   muchos   de   los   despedidos:   Nos   llegó   a   decir   que   debíamos   entregar   las   plazas   porque   eran   para  
recomendados  de  los  senadores.  En  una  serie  de  escritos  enviados  a  los  comisionados,  Edmundo  González  Llaca  detalla  
el  tono  gangsteril  utilizado  por  Ramírez  Sánchez  para  hacer  espacios  a  los  recomendados.  Al  inicio,  dice  González  Llaca,  
le  explicó  que  no  estaba  en  los  planes  de  la  nueva  administración,  y  que  a  partir  del  15  de  octubre  de  2014  se  le  dejaría  
de  pagar.  
me  pedía  la  renuncia.  Me  precisó  que  se  trataba  de  la  solicitud  de  renuncia.  Le  recordé  que  había  dado  testimonio  de  
convicción  institucional  al  colaborar  con  la  nueva  administración;;  le  señalé  la  necesidad  de  recibir  su  petición  por  escrito,  
entre  otras  razones,  para  avalar  en  mi  próximo  trabajo  los  motivos  de  la  separación  de  mi  cargo.  Reconoció  mi  buena  
disposición,   pero   se   negó   a   entregarme   ningún   documento.   Le   respondí   que   durante   toda   la   Semana   Nacional   de  
Transparencia  los  panelistas  habían  reiterado  que  todo  acto  de  autoridad  tendría  que  ser  documentado,  y  entre  ellos  está  
precisamente  solicitar  la  renuncia.  Le  pregunté  que  si  consideraba  que  había  algo  vergonzoso  o  ilegal  en  lo  que  solicitaba.  
Sin  responder  a  mis  preguntas  me  dijo  que  ese  escrito  en  la  administración  pública  no  se  hacía  ni  nunca  se  haría.  González  
Llaca  lamentóprofundamente  escuchar  en  labios  de  un  funcionario  del  nuevo  Ifai  un  argumento  de  una  cultura  política  de  
opacidad  que  parecía  totalmente  superada.  
nos   cobra  un  mes  de  adelanto  para  un   juicio  que  puede  durar  hasta  dos  años,  cuando   lo  que  necesitamos  ahora  es  
dinero¨,  sostiene  González  Llaca,  quien  prepara  ya  un  recurso  para  interponerlo  ante  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  
Humanos.  (Ciro  Pérez  Silva,  primera  plana)    
Excélsior-Pemex  libra  la  caída  petrolera;;  es  de  las  más  rentables  del  mundo: Pemex  se  mantiene  como  una  de  
las  empresas  del  ramo  más  rentables  en  el  mercado  internacional,  pese  a  la  baja  en  el  precio  del  petróleo,  de  acuerdo  
con  datos  de  la  propia  empresa.  Aun  cuando  la  mezcla  mexicana  registró  el  precio  de  38.03  dólares  por  barril  al  cierre  del  
viernes  pasado   una  caída  de  casi  63%  en  comparación  con  los  102.41  dólares  que  alcanzó  en  junio  del  año  pasado ,  
Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  continúa  con  buenas  ganancias  en  aguas  someras  y  en  tierra.  La  explotación  de  petróleo  
que  Pemex  realiza  en  campos  maduros  tiene  un  costo  promedio  de  producción  de  apenas  9.25  dólares  por  barril,  lo  que  
representaría  un  margen  de  ganancia  de  más  de  28  dólares  con  respecto  del  último  cierre.  En  tierra,  a  Pemex  le  cuesta  
10.67  dólares  cada  barril,   y  en  aguas  someras  el  precio  del  crudo  es  de  apenas  13.39  dólares  en  promedio.  Hasta  el  
momento,  la  empresa  productiva  del  Estado  no  ha  anunciado  ningún  cambio  en  su  plan  de  inversión  para  2015,  que  suma  
más  de  27  mil  300  millones  de  dólares  y  un  programa  de  financiamiento  por  18  mil  500  millones  de  dólares.  En  este  
contexto,  Pemex  tiene  un  plan  para  ser  más  eficiente  en  materia  de  compras  y  arrendamiento,  para  ahorrar  hasta  21  mil  
millones   de   pesos   hacia   2018.  Pemex  mantiene  rentabilidad   A   pesar   de   la   caída   en   los   precios   del   crudo   en   los  
mercados  internacionales,  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  mantiene  un  margen  de  utilidad  significativo,  pues  al  cierre  de  
2014,  en  algunos  de  sus  campos  aún  tiene  costos  de  producción  por  debajo  de  10  dólares  por  barril.  Dicha  cifra  le  permite  
a  Pemex  mantenerse  como  una  de  las  empresas  petroleras  más  rentables  y  competitivas,  aun  cuando  el  costo  de  la  Mezcla  
Mexicana  de  Exportación  ya  registró  los  38.03  dólares  por  barril  al  cierre  del  viernes  pasado,  lo  que  significa  una  caída  de  
casi  63  por  ciento  en  comparación  a  la  cotización  más  alta  que  alcanzó  en  junio  del  año  pasado  por  102.41  dólares  por  
barril.  Costos  de  producción   Sin   embargo,   de   acuerdo   con   información  de   la   petrolera   nacional,   la   explotación   de  
petróleo  que  realiza  específicamente  en  campos  maduros  tiene  un  costo  promedio  de  producción  de  apenas  9.25  dólares  
por  barril,  lo  que  representaría  para  la  compañía  un  margen  de  ganancia  de  28.78  dólares  con  respecto  al  último  cierre.  
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En  el  caso  de  los  campos  en  tierra,  al  cierre  de  2014,  cada  barril  de  petróleo  le  cuesta  a  penas  10.67  dólares,  por  lo  que  
se  mantiene  en  estándares   rentables.  Bajo  este   contexto  Pemex  cuenta   con  una  vasta  experiencia  en  el  desarrollo   y  
explotación   de   yacimientos   en   aguas   someras,   por   lo   que   la   eficiencia   de   sus   procesos   le   permite   tener   costos   de  
producción   de   apenas   13.39   dólares   por   barril   de   petróleo   extraído   de   los  mencionados   campos.   Según   la   Comisión  
Nacional  de  Hidrocarburos,  el  yacimiento  Aceite  Terciario  del  Golfo,  también  conocido  como  Chicontepec,  es  una  zona  
petrolera  con  geología  diversa,  por  lo  que  cada  barril  extraído  puede  costar  de  20  a  50  dólares,  lo  que  hace  más  rentables  
a  algunas  zonas  respecto  a   las  otras.  Buenos  proyectos  Recientemente  el  director  general  de  Pemex,  Emilio  Lozoya  
Austin,  aseguró  que  la  mayoría  de  los  campos  petroleros  en  México,  y  específicamente  en  los  que  trabaja  la  empresa,  
mantienen  óptimos  márgenes  de  ganancia  aun  con  los  bajos  precios  del  crudo.     en  aguas  someras  

  dijo  Emilio  Lozoya.  Del  mismo  
modo,  la  empresa,  en  conjunto  con  la  Comisión  Nacional  de  Hidrocarburos  se  encuentran  determinando  las  fechas  para  
emitir  las  licitaciones  de  los  llamados  Farm  Outs,  es  decir,  aquellos  proyectos  de  exploración  y  producción  en  donde  la  
iniciativa  privada  podría  hacer  alianzas  con  la  empresa  productiva  del  Estado,  en  los  que  por  el  momento  no  se  prevén  
cambios   o   redimensionamiento   como   efecto   de   los   bajos   precios   del   crudo.   Cabe  mencionar   que   la   empresa   no   ha  
anunciado  ningún  cambio  en  sus  planes  de  inversión,  que  suman  más  de  27  mil  300  millones  de  dólares,  y  un  programa  
de  financiamiento  por  18  mil  500  millones  de  dólares,  sin  embargo  cuenta  con  una  estrategia  para  hacer  eficientes  sus  
compras  y  arrendamientos  para  alcanzar  ahorros  por  21  mil  millones  de  pesos  hacia  2018.  De  acuerdo  con  información  
de  la  empresa  productiva  del  Estado,  la  inversión  que  realizó  en  proyectos  durante  2011  alcanzó  más  de  19  mil  millones  
de  dólares,  mientras  que  estima  que  para  el  año  2017  se  invertirán  33  mil  700  millones  de  dólares,  lo  que  representará  el  
mayor  monto  en  la  presente  administración.  (Nayeli  González,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Les  piden  peras  a  los  argentinos  
  
¿Cuántos  padres  y  madres  de  los  jóvenes  de  Ayotzinapa  muertos  hace  cuatro  meses  creen  de  veras  que  sus  hijos  viven?  
Los  familiares  de  Alexander  Mora,  lejos  de  dudar,  reclaman  la  entrega  inmediata  del  resto  identificado  como  de  su  hijo  
por  la  Universidad  de  Innsbruck.  
ostentan  la  representación  de  los  deudos  insisten  en  descalificar  la  investigación  de  la  PGR  (única  autoridad  constitucional  
facultada),  y  dicen  que  solo  creerán  lo  que  les  diga  el  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense.  Pero,  como  su  nombre  
lo  indica,  esa  agrupación  realiza  estudios  de  restos  humanos,  y  no  se  ocupa  de  averiguaciones  policiacas.  Se  centra,  dice  

familiares   y   brindar   a   la   justicia   y   comisiones   investigadoras   los   resultados    Es   el   mismo   equipo   que   ratificó   los  
dictámenes  oficiales  de  los  13  cuerpos  de  los  muchachos  de  Tepito  levantados  en  el  bar  Heaven.  Aguas  con  los  vendedores  
de  patrañas.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
:Que  el  PRI  designará  este  lunes  a  su  candidato  a  Sonora  y  los  punteros  son  dos  senadores  con  padrinos  poderosos:  a  
Ernesto  Gándara  lo  respalda  su  coordinador,  Emilio  Gamboa,  y  a  la  senadora  Claudia  Pavlovich  el  líder  de  los  diputados  y  
ex  gobernador,  Manlio  Fabio  Beltrones,  más  otros  liderazgos  locales  con  quienes  la  legisladora  cenó  el  miércoles  pasado,  
cuando  solicitó  licencia  en  la  Comisión  Permanente,  quienes  viajaron  desde  Sonora  para  cerrar  filas  con  ella,  entre  otros  
el  alcalde  de  Navojoa,  Alberto  Guerrero.  
    
:Que  Renato  Sales  Heredia  quedó  relegado  de  la  candidatura  del  PRI  al  gobierno  de  Campeche,  a  pesar  de  que  muchos  
veían  al   titular  de   la  Comisión  Nacional  Antisecuestro  como  un  gran  candidato,  no  solo  por  su   trabajo  en   la  presente  
administración,  sino  por  toda  su  carrera.  
El   PRI   optó   por   el   diputado   federal   Alejandro  Moreno   Cárdenas,   y   el   líder   del   PRI,   César   Camacho,   tuvo   que   hacer  

  
    
:Que  los  senadores  quieren  ser  ejemplo  de  transparencia  al  hacer  pública  la  evolución  de  sus  declaraciones  patrimoniales.  
Encabezados   por   la   panista   Laura   Angélica   Rojas   y   el   perredista   Zoé   Robledo,   sus   respectivas   bancadas   harán   esa  
presentación  la  próxima  semana,  cuando  empieza  el  periodo  ordinario  de  sesiones.  
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:Que   los  diputados   federales  del  PRD,  encabezados  por  Miguel  Alonso  Raya,   invitaron  al   jefe  de  Gobierno  del  Distrito  
Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  a  inaugurar  su  reunión  plenaria  el  próximo  jueves,  justo  en  la  coyuntura  que  lo  coloca  
como  uno  de  los     
    
:Que  Alfonso  Ramírez  Cuéllar  buscará  una  diputación  local  en  Tlalpan  bajo  el  cobijo  de  Morena.  
El  líder  de  El  Barzón  renunció  hace  meses  al  PRD  y  ahora  buscará  arrebatarle  votos  a  su  ex  partido.  
    
:Que   el   precandidato   del   PRD   al   13   distrito   electoral   federal,   Armando   Martínez   Gómez,   seguirá   colaborando   en   la  
seguridad  de  la  Catedral  Metropolitana.  
    
:Que   la  postulación,  y  desahucian  
también  al  hijo  del  ex  gobernador  Ángel  Aguirre,  aspirante  a  la  alcaldía  de  Acapulco.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
La  gran  extinción  
  

  
Carl  Sagan  
  
Está  condenada  la  especie  humana  a  la  desaparición?  ¿Caeremos  víctimas  de  nuestros  pecados  o  de  un  desastre  externo?  
Estos  temas  se  discutieron  este  viernes  pasado  en  una  de  las  cenas  temáticas  del  Foro  Económico  Mundial.  La  especie  
humana  es,  de  hecho,  bastante  reciente.  Ha  existido  alrededor  de  200  mil  años.  Es  apenas  un  suspiro  en  un  universo  de  
13,800  millones  de  años  o  en  un  planeta  de  4,500  millones  de  años.  No  hay  duda,  sin  embargo,  del  éxito  de  la  especie.  
Su   inteligencia,   capacidad   de   recordar   y   aprender,   habilidad   de   comunicación   y   tecnología   le   han   permitido   volverse  
dominante  y  multiplicarse  de  manera  extraordinaria.  La  gran  explosión  demográfica  ha  tenido  lugar  en  los  últimos  200  
años.  Pasaron  200  mil  años  para  que  la  especie  humana  llegara  a  los  primeros  mil  millones  de  individuos,  a  principios  del  
siglo  XIX.  Hoy  tenemos  7,290  millones.  ¿Lleva  consigo  este  éxito  las  semillas  de  la  destrucción?  ¿Es  el  calentamiento  global  
el  resultado  de   la  hybris,  del  pecado  de  orgullo  que  acabará  con   la  especie?  A   la  cena  asistieron  líderes  de  discusión,  
especialistas  como  el  mexicano  Mario  Molina,  ganador  del  Premio  Nobel  de  Química;;  Jean-Pierre  Bourguignon,  presidente  
del  Consejo  Europeo  de  Investigación;;  y  France  Córdova,  directora  de  la  Fundación  Nacional  de  Ciencia  de  Estados  Unidos.  
Participaban  también  Kathryn  Sullivan,  ex  astronauta  y  hoy  subsecretaría  de  comercio  de  Estados  Unidos  para  los  océanos  
y  la  atmósfera,  y  Philip  Campbell,  director  editorial  de  la  revista  Nature.  Virtualmente  ningún  participante  consideró  que  
el   calentamiento  global  o  algún  otro  desastre  podrían  acabar   con   la   vida  de   la   Tierra  en   los  próximos  100  años.   Las  
opiniones,  sin  embargo,  se  dividían  conforme  los  plazos  se  alargaban:  mil,  100  mil,  un  millón  o  100  millones  de  años.  Para  
propósitos  de  comparación,  los  dinosaurios  fueron  dominantes  durante  180  millones  de  años,  en  la  era  mesozoica  que  
empezó  hace  245  millones  de  años.  Desde  un  punto  de  vista  estricto,  sin  embargo,  los  seres  humanos  somos  parte  de  un  
proceso  de  evolución  que  pasó  por  los  dinosaurios  y  llevó  luego  a  otras  especies:  mamíferos,  primates  y  seres  humanos.  
Quizá   los   grandes   dinosaurios   no   sobrevivieron,   pero   nosotros   aún   portamos   sus   genes.   El   planeta   ha   sufrido   cinco  
extinciones  masivas,  la  última  al  final  del  cretácico,  hace  65  millones  de  años,  que  acabó  precisamente  con  los  grandes  
dinosaurios.  Mucho  se  dice  que  hoy  podríamos  estar  viviendo  una  sexta  extinción  masiva.  Ninguna  de  las  extinciones,  sin  
embargo,  hasta  ahora  terminó  con  la  vida  en  la  Tierra.  Nosotros  mismos  somos  la  prueba.  Es  muy  posible  que  si  la  especie  
humana  es  decimada  o  destruida  surjan  nuevas  formas  más  adaptadas  a  las  nuevas  condiciones,  como  los  mamíferos  tras  
la  extinción  de   los  dinosaurios.  Por  otra  parte,  con  que  queden  unos   cuantos  humanos  es  muy  posible  que  podamos  
reproducirnos  después  de  un  desastre.  Tarde  o  temprano,  es  cierto,  la  vida  desaparecerá  de  la  faz  de  la  Tierra.  El  Sol  ha  
pasado  más  o  menos  por  la  mitad  de  su  vida,  pero  con  el  tiempo  crecerá  y  se  convertirá  en  una  estrella  gigante  roja  que  
quizá  alcance  la  órbita  de  la  Tierra  o  atraiga  a  nuestro  planeta.  Esto  ocurrirá  en  unos  5,400  millones  de  años.  Mucho  antes,  
la  creciente  radiación  solar  cambiará  las  condiciones  de  la  Tierra,  que  perderá  su  agua  y  su  atmósfera.  Será  muy  difícil  
que  las  actuales  formas  de  vida  sobrevivan.  En  unos  200  millones  de  años  el  Sol  podría  hacer  ya  imposible  la  vida  en  el  
planeta.  Si  consideramos  que  toda  la  historia  de  la  especie  humana  es  de  200  mil  años,  pensar  en  una  perspectiva  a  200  
millones  de  años  no  parece  tener  mucho  sentido.  Quizá  la  pregunta  más  importante  en  la  cena  la  hizo  Mario  Molina:  ¿en  
100  años  la  humanidad  vivirá  mejor  o  peor  que  hoy?  DIÓXIDO  DE  CARBONO  
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súbitamente   en   este   momento-señaló   Al   Gore,   el   ex   vicepresidente   de   Estados   Unidos,   en   Davos-sólo   habría   una  
  

  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
La  historia  de  un  hombre  libre  que  nadie  pudo  amarrar  
  
En  un  país  donde  las  personalidades  públicas,  sobre  todos  los  políticos,  no  escriben  sus  biografías,  aplaudo  la  publicación  
de  Amarres  perros.  Jorge  Castañeda  la  ha  pegado  de  nuevo.  He  aquí  el  testimonio  honesto,  descarnado  y  divertido  de  
un  amante  de  las  ideas  que  desde  joven  coqueteó  con  los  juegos  del  poder,  que  muchos  años  después,  ya  en  su  madurez,  
se  convirtió  en  secretario  de  Relaciones  Exteriores  como  su  padre  y  que,  encarrilado,  quiso  ser  Presidente  estrellándose  
en  la  inexpugnable  muralla  de  la  partidocracia  mexicana.  Amarres  perros  es  la  fascinante  historia  de  un  hombre  libre  que  
nadie  pudo  amarrar.  En  la  autobiografía  de  Castañeda  nos  encontramos  con  relatos  muy  interesantes  del  último  tercio  
del  siglo  XX  y  del  comienzo  del  XXI:  las  revoluciones  centroamericanas,  la  caída  del  sha  de  Irán,  las  peleas  de  la  izquierda,  
el  Tratado  de  Libre  Comercio  de  América  del  Norte  (TLCAN),  la  derrota  electoral  del  PRI  en  2000  y  los  atentados  del  11  
de  septiembre  de  2001.  Si  bien  Castañeda  es  muy  crítico  de  muchas  personas,  él  mismo  es  tremendamente  autocrítico  
de  su  persona.  No  cualquiera   reconoce  sus  contradicciones  humanas.  Esto  es  Castañeda  de  acuerdo  a  Castañeda:  

  engagé  de  Sartre   
embriagadora  de  querer  y  poder     

  Jorge  
lo  son  para  toda  la  vida  mientras  que  los  pleitos  políticos  y  las  animosidades  sociales  duran  el  tiempo  de  su  eficacia  o  

  A  lo  largo  de  los  años  he  admirado  a  Castañeda  por  sus  posturas  heterodoxas.  Coincido  en  su  rechazo  al  

mexicana:  los  anacronismos  y  falta  de  aggionarmiento.  Como  él,  me  desespera  la  obsesión  mexicana  por  las  formas  y  
ritos.  Y  lo  acompaño,  sin  duda,  en  dos  causas:  la  reforma  migratoria  estadunidense  y  la  legalización  de  las  drogas.  Pero  
también  hay  cosas  en  las  que  no  he  coincidido.  Una  de  ellas  es  su  oposición  original  al  TLCAN.  La  primera  vez  que  lo  vi  
fue   en   una   conferencia   en   la   Universidad   de   Columbia   donde   yo   estudiaba.   Castañeda  

     me   desesperó   en   aquella   ocasión.   Creía   que   la   postura  maximalista   de  
Jorge  podría  descarrilar  un  Tratado  muy  benéfico  para  México.  Con  tesón  y  convicción,  Castañeda  argumenta  en  su  
libro  el  por  qué  de  su  postura.  Reconoce  que  la  interlocución  con  el  entonces  Presidente  lo  inhibía  y  destanteaba  y  confiesa  

  Salinas     Salinas
en   buena   lid,   admite   su   derrota.   Amarres   perros   es   una   biografía   llena   de   chismes,   anécdotas,   especulaciones   y  
argumentos  sobre  muchos  aspectos  torales,  nacionales  e  internacionales,  de  la  historia  contemporánea.  Una  de  las  partes  
más  interesantes  del  libro  es  acerca  de  la  campaña  y  los  primeros  años  del  gobierno  de  Fox:  el  papel  de  Marta  Sahagún,  
el  estilo  personal  de  gobernar  del  Presidente,  las  negociaciones  con  el  gobierno  de  Bush,  las  peleas  dentro  del  gabinete  
y  la  conflictiva  relación  con  la  Cuba  castrista.  Le  sigue  un  magnífico  relato  de  su  quijotesca  campaña  para  ser  Presidente:  

  
A   lo   largo   de   su   vida,   la   obsesión   de   Castañeda  
logrado.  Amarres  perros  es  parte  de  ese  legado.  
poder  me  despierta  el  placer  de  siempre.  Extraño  el  juego,  y  en  los  muy  esporádicos  y  efímeros  instantes  cuando  he  vuelto  
de  cerca,  lo  disfruto.  Pero  la  magnitud  de  los  obstáculos,  así  como  la  estrechez  y  sinuosidad  del  improbable  sendero  para  

esta   etapa   de   su   vida   ha   sido   un   lujo   tenerlo   todos   los   lunes   en   Es   la   hora   de   opinar   argumentando,   debatiendo,  
provocando,   especulando   y   fustigando.   Alguna   vez   dije   que   México   necesitaba   más  Castañedas.   Hoy,   después   de  
leer  Amarres  perros,  lo  pienso  aún  más.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
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El  Universal-   
  
El  cártel  del  tabaco  
Esta  misma  semana  la  policía  sanitaria  del  gobierno  federal,  la  Cofepris,  que  dirige  Mikel  Arriola,  dará  a  conocer  su  primer  
decomiso  de  tabaco  ilegal  en  este  año.  Nos  comentan  que  el  golpe  fue  de  300  mil  cigarros,  que  llegaron  de  Estados  Unidos  
y  que  incumplen  con  la  legislación  sanitaria  en  materia  de  tabaco,  por  lo  que  representan  un  riesgo  sanitario.  Nos  hace  
notar   que   aunque   lo   más   importante   de   este   aseguramiento   es   evitar   que   estos   productos   afecten   la   salud   de   los  
ciudadanos,  estas  acciones  impiden  también  la  merma  en  la  recaudación  fiscal  y  fortalecen  el  Estado  de  derecho.  Sólo  es  
cuestión  de  hacer  algunos  cálculos  para  tener  idea  del  monto  de  la  evasión  que  significa  este  tráfico  de  cigarros  pirata.  
Durante  2014   la  agencia  sanitaria  mexicana  aseguró  y  destruyó  cerca  de  58  millones  de  cigarrillos  en  diez  entidades  
federativas.  ¿Habrá  llegado  el  tiempo  de  hablar  de  crimen  organizado  o  del  cártel  del  tabaco?  
  
Van  por  la  cabeza  de  Marcelo  Ebrard  
Un  golpe  se  prepara  en  contra  del  ex  jefe  de  gobierno  del  DF,  Marcelo  Ebrard,  nos  comentan.  Desde  San  Lázaro,  diputados  
del  PRI  que  ya  tienen  la  mayoría  en  la  comisión  que  investiga  las  irregularidades  que  han  ocasionado  las  fallas  en  la  Línea  
12  del  Metro,  y  que  han  ocasionado  que  la  multimillonaria  obra  esté  parcialmente  inútil  desde  hace  casi  11  meses,  lanzarán  
una  ofensiva  contra  don  Marcelo  para  que  una  buena  parte  de  la  responsabilidad  recaiga  sobre  él.  Nos  dicen  que  incluso  
se  tiene  previsto  solicitar  hasta  la  intervención  a  fondo  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  y  acciones  contundentes  
por  parte  del  actual  jefe  de  gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera.  Cercanos  a  Ebrard  aseguran  que  detrás  de  la  ferocidad  del  
ataque  contra  el  perredista  están  algunos  políticos  priístas  que  están  convencidos  de  que  Ebrard  apoyó  la  investigación  
periodística  acerca  de  la  llamada  Casa  Blanca  de  las  Lomas.  
  
A  Europa,  por  turistas  
Un   grupo   de   políticos   y   hombres   de   negocios,   encabezados   por   la   secretaria   de   Turismo,   Claudia   Ruiz   Massieu,   el  
gobernador  de  Quintana  Roo,  Roberto  Borge,  quien  preside  la  Comisión  de  Turismo  de  la  Conago,  y  el  empresario  Miguel  
Alemán   Magnani,   estarán   esta   semana   por   Europa   promocionando   a   México.   El   principal   objetivo,   nos   dicen,   es   la  
participación  de   la  delegación  mexicana  en   la  Feria  Internacional  de  Turismo  de  Madrid,  considerada  por   los  expertos  
como  una  de  las  más  importantes  del  mundo.  Otro  de  los  temas  a  promocionar  en  España  es  el  del  Tianguis  Turístico,  
que  se  llevará  a  cabo  en  Acapulco  a  finales  de  marzo.  La  misión  es  atraer  a  un  mayor  número  de  turistas  al  país,  además  
de  lograr  una  más  inversión  en  el  sector,  y  mejorar  la  conectividad  entre  México  y  Europa.  
  
Otro  crimen,  otro  edil  implicado  
Nuevamente  un  alcalde  está  en  el  ojo  del  huracán  por  un  acto  criminal.  Según  el  procurador  de  Veracruz,  Luis  Ángel  Bravo  
Contreras,   el   edil   panista   del   municipio   de   Medellín,   Omar   Cruz   Reyes,   es   el   presunto   responsable   intelectual   de   la  
desaparición  y  asesinato  del  periodista  Moisés  Sánchez  Cerezo.  La  investigación,  que  fue  acompañada  por  los  familiares  
del  desaparecido,  pone  en  dilema  al  Partido  Acción  Nacional,  que  hasta  ahora  ha  utilizado  el  caso  del  ex  alcalde  perredista  
de  Iguala  y  del  edil  priísta  de  Cocula  para  criticar  a  sus  opositores.  Hoy  todo  parece  indicar  que  también  en  la  casa  azul  
hay  problemas.  
MOISÉS  SÁNCHEZ  CEREZO  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LA  GRILLA  y  los  jaloneos  electorales  empiezan  a  ser  un  dolor  de  cabeza  en  el  Seguro  Social.  
  
CUENTAN  QUE  el  director  de  Vinculación  Institucional  y  Evaluación  de  Delegaciones,  René  Curiel  Obscura,  anda  desatado  
en  su  campaña-con  guerra  sucia  incluida-para  quedarse  con  la  Secretaría  General  del  IMSS.  
  
SE  TRATA  de  la  segunda  posición  más  importante  del  instituto,  sólo  después  del  Director  General,  que  hoy  por  hoy  es  
José  Antonio  González  Anaya.  
  
QUIÉN   SABE   por   qué,   pero   dicen   que   su   candidatura   es   vista   con   simpatía-de   alguna  manera   hay   que   llamarla-por  
empresas  farmacéuticas  a  las  que  les  encantaría  tener  un  buen  amigo  en  las  alturas  de  la  institución.  
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HABRÁ  QUE  VER  qué  decisión  toma  el  Consejo  Técnico  del  IMSS,  que  es  la  instancia  que  definirá  en  los  próximos  días  al  
nuevo  secretario  general.  
  
PROBABLEMENTE  Sergio  Leyva  Ramírez  sea  el  político  joven  más  valiente  de  México.  
  
Y   ES   QUE   sin   duda   hay   que   ser   temerario   para   encabezar   una  manifestación   por   los   normalistas   desaparecidos   de  

  
  
AL  DIRIGENTE  del  sol  azteca  se  le  olvida  que  fue  un  gobernante  de  su  propio  partido  el  que  ordenó  la  masacre.  
  
SERÍA  prudente  que  Leyva  apure  su  mitin  en  el  Ángel  de  la  Independencia,  antes  de  que  pasen  por  ahí  los  familiares  de  
los  normalistas  y  lo  atrapen  lucrando  políticamente  con  la  tragedia.  
  
AHORA  SÍ  que  el  senador  panista  Francisco  Domínguez  ha  tenido  muy  mala     
  
LO  QUE  PASA  es  que  sus  aspiraciones  de  ser  candidato  a  gobernador  se  están  complicando.  Mientras  la  designación  de  
abanderados  del  PAN  avanza  en  los  otros  ocho  estados,  en  Querétaro  están  atorados.  
  
EL  SENADOR  aún  no  recibe  el  aval  por  completo  y,  de  hecho,  todavía  hay  quienes  creen  que  Ricardo  Anaya  aún  podría  
dar  la  sorpresa  y  arrebatarle  la  candidatura.  
  

-con  rifas  y  repartos  
de  regalos-disfrazados  de  jornadas  de  información  legislativa.  
  
AHORA  Domínguez  asiste  a  los  actos,  pero  no  sube  al  templete,  ni  da  discursos  y  sólo  puede  estar  sentadito  en  primera  
fila.  
  
EL  COLMO  del  panista  es  que  su  principal  contendiente  por  el   lado  del  PRI,  el  alcalde  Roberto  Loyola,  no  se  cansa  de  
inaugurar  obras,  cortar  listones  y  autopromoverse,  un  día  sí  y  otro  también.  
  

Gamboa!  
  
Y  ESTA  NOCHE  el  líder  de  los  diputados  priistas  se  fajará  con  el  jefe  de  los  senadores  tricolores,  cuando  se  decida  a  quién  
postulará  el  PRI  para  la  gubernatura  de  Sonora.  
  
EN  UNA  ESQUINA  Manlio  Fabio  Beltrones  impulsa  a  su  pupila  Claudia  Pavlovich;;  y  en  la  otra  Emilio  Gamboa  le  echa  porras  
a  Ernesto  Gándara.  
  
PERO,  BUENO,  nunca  hay  que  descartar  una  sorpresa,  como  sería  la  postulación  de  Antonio  Astiazarán.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                    Criterio  

  

           
  


